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ВДОХНОВЛЯЮЩИЙ ПРИЗЫВ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ

с  глубоким удовлетворением и горячим 
одобрением встретил советский народ 
опубликованное в печати Обращение 
Центрального Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза ко всем избира
телям, к рабочим и работницам, кресть
янам и крестьянкам, к советской интел
лигенции,, к воинам Советской Армии и 
Военно-Морского Флота.

В этом документе кратко и ясно изло
жены основы внутренней и внешней по
литики партии и правительства, сформу
лированы задачи, которые Коммунистиче- 

У ская партия Советского Союза ставит пе- 
j ред нашим народом.

Руководствуясь указаниями великого 
Ленина о всемерном развитии производи
тельных сил социалистического общества, 
партия и правительство организовали в 
послевоенные годы мощный подъем всех 
отраслей народного хозяйства нашей 
страны. ■

В Два с половиной раза превышен в 
1953 году уровень промышленного про
изводства довоенного 1940 года. В 1953 
гбду в СССР было произведено 38 мил
лионов тонн стали —  в два раза боль
ше, чем в 1940 году, добыто 320 мил
лионов тонн угля —  вдвое больше, чем в 
1940 году, и 52 миллиона тонн нефти—  
на 70 процентов больше, чем в 1940 го
ду; выработано 133 миллиарда киловатт- 
часов электроэнергии —  в 2,8 раза боль
ше, чем в 1940 году; машин и оборудо
вания произведено в 3,8 раза больше, чем 
в 1940 году.

Успехи, достигнутые в развитии тя
желой индустрии, подготовили условия Д.ДЯ мощного подъема легкой и пищевой 
промышленности. Неуклонно претворяется 
в жизнь намеченная партией и прави
тельством программа, направленная к то
му, чтобы в течение двух —  трех лет 
значительно повысить обеспеченность на
селения нашей страны продовольствен- 
нйми и промышленными товарами массо
вого потребления.

Партия и правительство организуют 
крутой подъем сельского хозяйства для 
того, чтобы у нас в стране, был полный 
достаток всех продуктов питания для ра
стущего населения городов, всех видов 
сщрья для легкой про.'Щшленности. Неук
лонно претворяются в жизнь постановле
ния сентябрьского Пленума ЦК КПСС и 
последующие решения партии и прави
тельства: выросла и укрепилась мате
риально-техническая база сельского хо
зяйства. укреплены квалифицированными 
кадрами специалистов машинно-трактор
ные станции.

Все это —  большие и бесспорные до
стижения советского строя, социалистиче
ской системы хозяйства, результат ги
гантской организаторской работы партии 
и правительства, героического труда на
шего народа. Но в своем предвыборном 
Обращении к избирателям партия призы
вает не довольствоваться достигнутым, 
со всей остротой вскрывает недостатки, 
нацеливает советский народ на еще не 
решенные задачи в области промышле.ч- 
ности и сельского хозяйства, в борьбе за 
неуклонный подъем благосостояния на
рода.

Центральный Комитет КПСС с предель
ной ясностью раскрывает народу цель, 
которую преследует Коммунистическая 
партия, добиваясь непрерывного роста 
всего общественного производства. «Эта 
цель, —  говорится в Обращении, —  
дальнейшее неуклонное повышение бла
госостояния советского народа, полное 
удовлетворение его постоянно растущих 
материальных и культурных потребно
стей».

К повышению благосостояния народа 
направлены в конечном счете все меро
приятия партии и правительства по 
подъему народного хозяйства. На основе 
общего роста экономики нашей страны 

, непрерывно повышаются доходы ..трудя
щихся.. Систематически, из года в год 
снижаются государственные розничные 
цены на промышленные и продовольствен
ные товары. Растут льготы и выплаты 
населению из государственного бюдже
та —  пособия и пенсии по социальному 
страхованию и социальному обеспечению, 
пособия* многодетным и одиноким .мате
рям, бесплатная медицинская помощь, 
бесплатное обучение, повышение квали
фикации и т. д. Одновременно с ростом 
денежной' и реальной заработной платы 
рабочих и служащих увеличиваются до
ходы крестьян.

Постоянной заботой Коммунистической 
партии является строительство жилищ 
для трудящихся. Жилищ у нас пока еще 
не хватает. И это понятно: быстро растет 
население городов, огромных средств по
требовало восстановление городов, рабо
чих поселков и сел, разрушенных во вре
мя войны немецко-фашистскими .захват
чиками. Всего за послевоенные годы в го
родах и рабочих поселках построено бо
лее 183 миллионов квадратных метров 
жилой площади для рабочих и служащих, 
а в сельской местности —  свыше четы
рех миллионов домов для ролхознивов и

сельской интеллигенции. Еще более ши
рокий размах приобретет жилищное стро
ительство в 1954 году и в П01следующие 
1'оды. Со всей настойчивостью и последо
вательностью партия будет добиваться 
дальнейшего улучшения .жилищных усло
вий трудящихся. • ‘ :

Из года в год расширяется товарообо
рот, растет сеть магазинов и других пред
приятий советской торговли. Йартжя ста
вит —  и безусловно осуществиг —  за
дачу: добиться, чтобы через два —  три 
года в каждом городе и в каждом селе 
советские люди могли купить все необ
ходимые им товары.

«Коммунистическая партия, —  гово
рится в Обращении, —̂  и впредь будет 
неустанно бороться за дальнейшее улуч
шение жизни народа, будет твердо и по
следовательно проводить намеченную ею 
программу повышения материального бла
госостояния трудящихся. Партия видит в 
этом свою священную обязанность».

В- советском социалистическом строе 
заложены ■ огромные, поистине неиссякае-; 
мые возможности для дальнейшего, еще 
более мощного развития экономики й 
культуры нашей страны, для неуклонно
го повышеЙия благосостояния народа. 
Всемерно упрочивая союз рабочего класса 
с трудящимся крестьянством, неруши.мую 
братскую дружбу народов СССР, Комму
нистическая партия крепит основу могу
щества и непобедимой силы Советского 
социалистического государства —  оплота 
счастья и благосостояния всех народов 
СССР. ■

К великой и благородной цели направ
лена внешняя политика Коммунистиче
ской партии и Советского государства. 
Эта цель —  не допустить новой войны, 
ослабить международное напряжение, со- 
хранитЬ' и упрочить мир во всем мире. 
Только очень недальновидные по.титики 
из пмпериалистическсго лагеря могут рас
ценивать миролюбие Советского Союза 
как признак его слабос'ги. Разгромив гит
леровскую Германию, Советское государ
ство наглядно и убедительно доказало, 
что оно умеет постоять за себя. За после
военные годы наша страна стала еще бо
лее сильной и могущественной. Она рас
полагает всем необходимым, чтобы при
вести в чувство любых агрессоров, кото
рые попытаются нарушить мирный труд 
нашего народа. Наше миролюбие подтвер
ждено всей политикой Советского Союза, 
всеми его делами; оно говорит не о сла
бости, а о могучей силе Советского госу
дарства, свидетельствует о том, что горя
чее и искреннее желание нашего наро
да —  обеспечить мирный труд и непре
рывный подъем материального и культур
ного уровня трудящихся —  священно для 
Коммунистической партии и Советского 
правительства. В тесном братском едине
нии с великим китайским народом, с тру
дящимися всех стран народной • демокра
тии, с миллионами простых и честных 
людей в капиталистических и колониаль
ных странах Советский Союз высоко не
сет благородное знамя мира и дружбы на
родов.

Опираясь на великие преимущества со
ветского строя. Коммунистическая партия 
организует и направляет созидательную 
деятельность миллионов и миллионов со
ветских людей на решение коренных за
дач строительства коммунистического об
щества. Партия привела советский народ 
к всемирно-историческим победам потому, 
что она, являясь передовым отрядом тру
дящихся, всегда опиралась и опирается 
на доверие народа, на творческую актив
ность миллионов трудящихся. Партия 
глубоко верит в силы народа, в его рево
люционную энергию, она связана с наро
дом тесными и неразрывными узами. Ве
ликое единение партии, правительства и 
народа —  вот животворный источник 
всех наших побед, нашего уверенного 
движения вперед, к коммунизму.

Ярким выражением этого единения яв
ляется H36Hj)aTenbHbiH блок коммунистов 
и беспартийных. На всех предыдущих 
выборах этот великий народный блок не
изменно одерживал победу. Центральный 
Комитет КПСС в своем Обращении выра
жает уверенность, что и на предстоящих 
выборах единодушным голосованием за 
кандидатов блока коммунистов и беспар
тийных народ вновь окажет доверие пар
тии и одобрит ее политику, выражающую 
коренные интересы народа.

Предвыборное Обращение ЦК КПСС вы
звало^ в стране всеобщее воодушевление, 
новый подъем политической и трудовой 
активности советских людей. Обсуждая 
Обращение, рабочие, колхозники, интелли
генция заявляют о том, что, голосуя за 
кандидатов блока коммунистов и беспар
тийных, они будут, голосовать за полити
ку партии, за претворение в жизнь по
ставленных ею задач: за дальнейший 
подъем народного хозяйства, за ■ неуклон
ное повышение благосостояния народа, за 
укрепление могущества и силы Советско
го государства, за его новые успехи в 
борьбе за мир, за построение коммуни
стического общества в нашей стране.

(Передовая «Правды» за 13 февраля).

Председателю Центрального Народного 
Правительства Китайской Народной 

Республики

товарищу МАО ЦЗЭ-ДУНУ
ПЕКИН

Прошу Вас, товарищ Председатель, принять мои сердечные поздравления по 
случаю 4-й годовщины подписания Советско-Китайского Договора о дружбе, союзе и 
взаимной помощи.

Договор является незыблемой основой для всестороннего политического, эконо
мического и культурного сотрудничества между народами Советского Союза и Ки
тайской Народной Республики.

Нерушимая, крепнущая дружба между Китайской Народной Республикой и Со
юзом Советских Социалистических Республик будет и впредь могучим фактором со
хранения мира и обеспечения безопасности народов всех стран.

1Келаю великому китайскому народу дальнейших успехов в развитии и укреп
лении своего народно-демократического строя.

Г . М А Л Е Н К О В .

Председателю Совета Министров Союза 
Советских Социалистических Республик

товарищу Г. М. МАЛЕНКОВУ
По случаю 4-й годовщины со дня подписания Договора о дружбе, союзе и 

взаимной помощи между Китайской Народной Республикой и Союзом Советских Со
циалистических Республик прошу Вас, товарищ Председатель, принять мою сердеч
ную благодарность и горячие поздравления.

События истекших четырех лет все яснее свидетельствуют о том, что великий 
союз между Китайской Народной Республикой и Советским Союзом является надеж
ным оплотом обеспечения мира и безопасности на Дальнем Востоке и во всем мире. 
Искренняя и бескорыстная помощь, оказываемая Китаю Правительством и народом 
Советского Союза, имеет чрезвычайно важное значение для ускорения социалистиче
ской индустриализации Китая и постепенного перехода его к социализму, а также Д.ЛЯ роста сйл лагеря мира и демократии, возглавляемого Советским Союзом.

Желаю неуклонного развития и укрепления великой дружбы и единства между 
народами Китайской Народной Республики и Советского Союза.

М А О  Ц З Э - Д У Н .
11 февра.ля 1954 года.

^  Пекин.

За дальнейший расцвет нашей 
социалистической Родины

Премьеру Государственного Административного 
Совета и Министру Иностранных Дел 

Центрального Народного Правительства 
Китайской Народной Республики

товарищу ЧЖОУ ЭНЬ-ЛАЮ
ПЕКИН

В день четвертой годовщины подписания Советско-Китайского Договора о друж
бе, союзе и взаимной помощи, шлю Вам горячие поздравления и пожелания дальней
шего укрепления великой дружбы и сотрудничества между советским и китайским 
народами в интересах всеобщего мира.

В . молотов.

Более тысячи рабочих, инженерно-тех
нических работников и служащих под
шипникового завода собралось, чтобы 
прослушать Обращение Центрального Ко
митета Коммунистической партии ко всем 
избирателям. Секретарь партийной орга
низации завода тов. Товчихо зачитывает 
текст Обращения.

С большим вниманием слушают при
сутствующие волнующие слова этого 
исторического документа.

Первым на митинге выступил стахано
вец ремонтно-механического цеха тов. 
Колбас.

—  В Обращении Центрального Комите
та партии, —  говорит он, —  отражены 
думы и чаяния всех советских людей. С 
огромной радостью отдадим мы в день вы
боров свои голоса за кандидатов блока 
коммунистов и беспартийных.

В ответ на заботу Коммунистической 
партии я даю слово трудиться еще луч
ше. В дни предвыборной вахты обязуюсь 
выполнять по три нормы в смену.

На трибуну поднимается мастер шлифо
вального цеха тов. Петров.

—  Ко дню выборов в Верховный Совет 
СССР, —  говорит тов. Петров, —  наша 
страна идет в расцвете своих сил, в ус
ловиях мощного подъема экономики и 
культуры. Советский народ оставил дале
ко позади те экономические рубелей, на 
которых война прервала его мирный труд. 
Уже в 1953 году объем промышленного 
производства в СССР в два с половиной 
раза превысил уровень довоенного, 1940 
года. Эти успехи были достигнуты благо
даря мудрому руководству Коммунистиче
ской партии, направившей усилия совет
ского народа на борьбу за восстановление 
разрушенных городов и сел, фабрик и за

водов, на борьбу за мирное развитие со
циалистической экономики.

Слово предоставляется стахановке сбо
рочного цеха тов. Котомцевой. Она гово
рит о том, что сообщение о выборах в 
Верховный Совет СССР вызвало в цехе 
небывалый трудовой подъем. В течение 
января цех работал ритмично, выполняя 
задание строго по графику. В феврале 
коллектив цеха продолжает улучшать 
свои показатели.

Выступает заместитель председателя за
водского комитета профсоюза тов. Шевцов. 
Он говорит:

—  На выборах в Верховный Совет 
СССР Коммунистическая партия высту
пает вместе с профессиональными союза
ми, комсомолом и другими организациями 
трудящихся. Партия глубоко верит в 
силы народа, связана с народом тесными 
и неразрывными узами. День 14 марта 
станет для каждого из нас, коммунистов 
и беспартийных, новой могучей демон
страцией тесного единения партии, пра
вительства и народа. Мы все, как один, 
отдадим свои голоса за кандидатов блова. 
коммунистов и беспартийных товарищей 
А. М. Пузанова и А. Г. Савиных.

Мастер инструментального цеха комсо
молец тов. Самли говорит, что благодаря 
неустанной заботе Коммунистической пар
тии советской молодежи обеспечена сча
стливая жизнь. Голосуя за кандидатов 
блока коммунистов и беспартийных, мо
лодежь будет голосовать за дальнейший 
расцвет социалистической Родины.

Участники митинга горячо одобрили 
Обращение Центрального Комитета КПСС 
и призвали избирателей единодушно от
дать свои голоса за кандидатов блока 
коммунистов и беспартийных тов. 
А. М. Пузанова и тов. А. Г. Савиных.

Будем голосовать за нерушимый блок 
коммунистов и беспартийных

Первому Заместителю Председателя Совета 
Министров и Министру Иностранных Дел 

Союза Советских Социалистических 
Республик

товарищу в. М. МОЛОТОВУ
По случаю 4-й годовщины со дня подписания Договора о дружбе, союзе и 

взаимной помощи между Китайской Народной Республикой и Союзом Советских Со
циалистических Республик прошу Вас принять мои самые сердечные поздравления.

Желаю дальнейшего укрепления и развития тесной брагской дружбы и всесто
роннего сотрудничества между нашими двумя великими державами —  Советским 
Союзом и Китайской Народной Республикой.

Ч Ж О У  Э Н Ь - Л А Й .
11 февраля 1954 года.
Пекин.

С огромным воодушевлением встретили 
рабочие и работницы, инженерно-техниче
ские работники и служащие Томского за
вода резиновой обуви Обращение Цент
рального Комитета Коммунистической пар
тии Советского Союза ко всем избирате
лям.

Во всех цехах завода прошли собра
ния, посвященные Обращению Централь
ного Комитета КПСС. С огромным внима
нием собравшиеся слушали текст Обра
щения ЦК КПСС.

—  Центральный Комитет Коммунисти
ческой партии обращается к нам, избира
телям, с призывом отдать голоса за кан
дидатов блока коммунистов и беспартий
ных, —  сказала в своем выступлении 
работница тов. Шульчевская. —  На этот 
призыв горячо откликаются все избира
тели. Я призываю в день выборов голосо
вать за верных сынов нашей Родины —  
за Андрея Григорьевича Савиных и Алек
сандра Михайловича Пузанова.

Молодая работница цеха № 6 тов. Бу
кина "заявила:

—  День 14 марта в моей жизни яв
ляется особенным. Я впервые буду уча
ствовать в выборах в Верховный Совет 
СССР. С чувством гордости и радости за 
свою Родину, за Коммунистическую пар
тию я отдам свой голос за кандидатов 
блока коммунистов и беспартийных, за 
счастливую жизнь советской молодежи.

Ответить новыми производственными 
успехами на великую заботу партии я 
правительства о благе трудящихся при
звали коллектив завода выступающие 
тт. Горенкова, Вихрева, Максимова и дру
гие.

Встав на стахановскую вахту в честь 
выборов, коллектив завода досрочно завер
шил производственный план января, дав 
сверхплановой продукции на сотни ты
сяч рублей.

Трудиться ещ е сам оотверж еннее
Горячим одобрением встретили Обраще

ние Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии Советского Союза работни
ки МТС, колхозники и колхозницы Том
ского района.

В машинно-тракторных станциях, кол
хозах и ф)игадах района проходят читки 
Обращения ЦК КПСС.

Механик Корниловской МТС тов. Лях 
сказал:

—  Свою преданность нашей родной 
Коммунистической партии мы до.тжны 
подкреплять самоотверженным трудом, 
еще шире развернуть социалистическое 
соревнование на ремонте тракторов.

В ответ на Обращение Центрального 
Комитета Коммунистической партии кол
лектив МТС единодушно берет на себя 
обязательство —  ко дню выборов в Вер
ховный Совет СССР полностью закончить 
ремонт тракторов и сельскохозяйственных 
машин.

Самоотверженно трудится в эти дни 
бригада комсомольца П. Савина, работаю
щая на ремонте сеялок. Встав на стаха
новскую вахту в честь выборов в Верхов
ный Совет СССР, члены бригады выпол
няют дневное задание на 120— 150 про
центов.

По 150— 180 процентов нормы выраба
тывают ежедневно кузнец тов. Лянгузов, 
слесарь тов. Блинов. Электросварщик тов. 
Телешов, прибывший в МТС после поста
новления сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС, дает по 2 нормы в день.

Горячо одобряют Обращение Централь
ного Комитета партии члены сельхозарте
лей «Новая жизнь», «Новая заря» и дру
гих. Труженики сельского хозяйства 
обещают в день выборов в Верховный 
Совет СССР единодушно отдать свои голо
са за кандидатов блока коммунистов й 
беспартийных.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ ЧЕТВЕРТОГО СОЗЫВА

26 февраля 1954 года созывается IV сессия Томского областного Совета 
депутатов трудящихся четвертого созыва. ' ■

На обсуждение сессии вносяГся следующие вопросы: ^
1. Народнохозяйственный план по местному хозяйству области на 1954 год. 

Щокладчик — депутат..т, Белоглазов Л. Е.).
2 .. О состоянии подготовки к весеннему севу колхозов . и МТС Томского 

района. (Докладчик — председатель Томского райисполкома тов. Конин Н. Е.).

Всероссийское совещание передовиков сельского хозяйства, 
созванное ЦК КПСС, Советом Министров СССР

и Советом Министров РСФСР
12 февраля, в Москве, в Большом 

Кремлевском дворце продолжало свою ра
боту Всероссийское совещание передови
ков сельского хозяйства, созванное ЦК 
КПСС, Советом Министров (Х1СР и Сове
том Министров РСФСР.

Участники совещания обсуждают док
лад первого заместителя председателя Со
вета Министров РСФСР, Министра сель
ского хозяйства РСФСР тов. Лобанова о 
повышении урожайности сельскохозяйст
венных культур и продуктивности жи
вотноводства.

Выступающие в прениях председатели 
колхозов, агрономы, директора МТС, трак
тористы, доярки, работники сельскохозяй
ственных органов и ученые рассказывают 
о практических мероприятиях, которые 
проводятся для претворения в жизнь ре
шений сентябрьского Пленума ЦК КПСС, 
делятся опытом работы, отмечают недо
статки, вносят предложения по дальней
шему улучшению сельского хозяйства 
республики.

Заместитель начальника областного уп
равления сельского хозяйства Вологодской 
области тов. Булгаков рассказал о проде
ланной в области работе по укреплению 
МТС и колхозов. За последнее время из 
промышленных предприятий в колхозы и 
МТС направлено свыше двух тысяч спе
циалистов. В училищах механизации и 
на курсах МТ(] обучается 2.849 тракто-, 
ристов. Ряд колхозов в истекшем году 
успешно справился с заданием по росту 
поголовья скота и повышению его про
дуктивности.

Заведующая фермой колхоза «Буденно- 
вец». Герой Социалистического Труда 
Александра Евгеньевна Люскова за 22 го
да работы на ферме вырастила свыше
3.500 голов племенного молодняка. В те
чение многих лет Люскова выращивает в 
среднем по 28— 30 поросят от каждой 
свиноматки. Денежный доход, получаемый 
этим колхозом от каждой свиноматки, со
ставляет 9— 10 тысяч рублей в год.

В области, говорит о'ратор, имеются 
большие резервы для крутого подъема 
животноводства, однако во многих рай
онах оно находится еще в неудовлетво
рительном состоянии, что объясняется 
прежде всего запущенностью кормовой ба
зы. Естественные кормовые угодья тре
буют проведения крупных мелиоративных 
работ, а Министерство сельского хозяйст
ва не дает конкретного ответа на неодно
кратные обращения областных организа
ций об оказании помощи в этом деле.

Тов. Турова, звеньевая колхоза «Новая 
жизнь». Боткинского района. Удмуртской 
АССР, поделилась опытом выращивания 
льна. Если урожайность семян и волокна 
льна до укрупнения колхоза не превы
шала 3— 4 центнеров с гектара, то за 
последние годы было получено по б — 7 
центн^еров. А в истекшем году, несмотря 
на засушливое лето, с площади 68 гекта
ров коАхоз получил по 10,14 центнера 
волокна и по 8,6 центнера семян с гек
тара. План сдачи волокна был выполнен 
на 180 процентов, а семян сдано в 14

раз больше плана. Каждый гектар посева 
льна дал артели 27 тысяч рублей дохода.

Этих результатов удалось добиться бла
годаря прижнению ряда агротехнических 
мероприятий и тщательному уходу за 
льном с момента подготовки семян к по
севу по сдачи на льнозаводы готового 
волокна.

Тов. Турова говорит о возможностях 
расширения посевных площадей и улуч
шения качества почв. На территории рес
публики имеются запасы известняков, це
линных и заболоченных земель, залежи 
торфа, но недостает машин для мелиора
тивных работ, добычи торфа и известня
ки, переработки и внесения на поля удо
брений.

Слово предоставляется директору Все
союзного научно-исследовательского ин
ститута животноводства профессору Куз
нецову.

В̂  нашей стране, говорит он, за совет
ский период выведено 36 новых пород 
животных, отличающихся высокой про- 
дуктивно’Стыо. Нужно быстрее размг(о- 
жать эти породы. Однако не менее важ
ной задачей является совершенствование 
существующих пород, столетиями приспо
сабливавшихся к местным, иногда суро
вым условиям. Между тем, научные уч
реждения, разработав много предлозгенпи 
и методов улучшения работы на племен
ных фермах, мало уделяли внимания то
варным животноводческим фермам. Осс-

* (Окончание

бенно важными являются: проблема повы
шения жирности молока, а также внедре
ние метода искусственного осеменения, ис
пытанного на большом поголовье живот
ных. Тов. Кузнецов предлагает организо
вать при машинно-тракторных станциях 
укрупненные пункты искусственного осе
менения животных.

Выступает доярка сельхозартели «Боль-, 
шевик», Золотоношского района, Черкас
ской об.тасти УССР, тов. Рева.

Как и тысячи украинских сел, расска
зывает она, наше село Д.читровка живет 
полнокровной, радостной жизнью. Колхоз
ники сельхозартели «Большевик» с ве
личайшим подъемом трудятся над претво
рением в жизнь решений сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС. Успешно развиваются 
все отрасли хозяйства, в частности жи
вотноводство. Средний надой молока от 
каждой коровы достиг 3.064 литра, а 
знатная доярка Евдокия Кириченко, ныне 
выдвинутая кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета СССР, за прошлый год 
надоила от каждой коровы по 7.585 лит
ров молока. У нее-то, говорит тов. 
Рева, я и научилась мастерству раздаи
вания коров. Получив в прошлом году от 
каждоп коровы по 7.302 литра молока, 
тов. Рева взяла обязательство надоить в 
этом году по 7.500 литров. Даю слово, 
заявила доярка, что свое обязательство я 
с честью выполню,.

на 2 -й стр.).
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Всероссийское совещание передовиков 
сельского хозяйства, созванное 

Ц Е ЕПСС^ Советом Министров СССР 
и Советом Министров РСФСР

(Окончание).
Перед самый моим отъездом на совеща

ние, говорит в заключение тов. Рева, в 
адрес нашего колхоза прибыло письмо от 
хлеборобов се.льхозартели имени Шверни
ка, МоховсЕого района. Орловской обла
сти, в котором они пишут о своем жела
нии соревноваться с нашим колхозом, об
мениваться опытом работы. Это дорогое 
для нас письмо. Оно еще раз подтвержда
ет крепкую дружбу украинского народа с 
великим русским народом. Члены колхоза 
«Большевик» с чувством глубокого удов
летворения принимают вызов орловских 
колхозников.

Председатель колхоза «Путь к рассве
ту», Еромского района. Орловской обла
сти, тов. Лежепеков рассказывает о мно
гоотраслевом хозяйстве сельхозартели. 
Большое внимание уделяется здесь выра
щиванию конопли. Возделывание этой 
культуры приносит высокие доходы: в 
прошлом году E0.1IX03 получил от нее
2.844 тысячи рублей, по 15.803 руб.дя 
с каждого гектара.

Растет и общественное хозяйство кол
хоза; ежегодно на капитальные 'в.дожения 
отчис.дяются большие суммы. Приобретен 
племенной молодняк крупного рогатого 
скота, овец и свиней. Построен стандарт
ный коровник, электродоиггьный зал, 
ветродвигатель, установлены автопоилки.

В колхозе созданы постоянные кадры 
бригадиров и звеньевых, работающих по 
пять —  десять лет. Пять членов колхо
за —  Герои Социалистического Труда, 
167 человек награждены орденами и ме
далями.

Тов. Лежепеков ставит вопрос об уско
рении выпуска оправдавших себя коно
плеуборочных машин и быстрейшем за
вершении строительства пенькозаводов в 
области.

На утреннем заседании выступили так- 
л:е старшин агроном совхоза имени Горь
кого, Московской об.ласти, тов. Филатов, 
профессор Эдепьштейн, председатель кол
хоза имени Ворошилова, Новоузенского 
района. Саратовской области, тов. Хитаев.

По предложению участников совещания 
создана коммссия для составления текста 
Обращения ко всем колхозникам и колхоз
ницам, работникам МТС и специалистам 
сельского хозяйства РСФСР с призывом 
организовать социалистическое соревнова
ние за успешное выполнение задач, по
ставленных Коммунистической партией и 
Советским правительством перед сельским 
хо.гяйством.

Председатель колхоза «Большевик», 
Гусь-Хрустального района. Владимирской 
области, тов. Горшков рассказал о работе 
по осуществлению решений сентябрьско
го Пленума ЦК КП()С. Учитывая резуль
таты производственной деятельности кол
хоза, пвавление артели и парторганиза
ция разработали план значительного по
вышения урожайности сельскохозяйствен
ных культур и развития животноводства. 
Этот план был обсужден на собрании кол- 
-хозников и одобрен ими. Намечено в те
чение двух лет вдвое увеличить пого- 
.товье скота, в три раза расширить теп
личное п парниковое хозяйство, добиться 
повышения уножапности зерновых куль
тур до 18— 20 центнеров с гектара вме
сто 10 центнеров, собранных в 1953 го
ду, картофеля —  до 350 центнеров вме
сто 150, овощей и корнеплодов —  до 400 
центнеров.

Директор Алтайской опытной плодово- 
ягодной станции тов. Лисавенко расска
зал о том, как сибиряки, применяя уче
ние Мичурина, создали в суровых природ
ных условиях колхозные сады на тыся
чах гектаров. Высказывая свои сообра
жения о nepicneKTHBax дальнейшего раз
вития садоводства на Алтае, он заявил, 
что пора ему придать товарный характер. 
Сибирь должна явиться неиссякаемым 
источником получения не только пшени
цы, мяса и молока, но также овощей, 
плодов и ягод.

С большим вниманием участники сове
щания выслушали выступление председа
теля колхоза «Красный Октябрь», Вож- 
гальского района. Кировской области, тов. 
Прозорова.

Герцен писал про вятские земля, го
ворит он, что на них можно производить, i

да и то с усилием, только березовые ве
ники. На них мужшгк получал лишь 30 
пудов рл:и с десятины. А вот теперь сред
ний урожаи зерновых в колхозе состав
ляет 20 центнеров с гектара, а ржи —  
25. Картофеля в прошлом году собрано 
по 274 центнера с гектара. Больше тыся
чи центнеров с каждого гектара колхоз- 
ншш получают капусты и брюквы.

Высокие устойчивые урожаи —  ре
зультат внедрения передовой агротехники, 
активного участия всех колхозников в 
обще1Ственном хозяйстве. Средняя выра
ботка на трудоспособного составила 456 
трудодней. Введен девятипольный сево
оборот. Пахотный слой углублен до 25 
сантиметров. Высеваются только сорто
вые семена. В больших размерах приме
няется удобрение полей навозом и тор
фом. На 1954 год приготовлено полторы 
тысячи тонн извести. В прошлом году са
молетами разбросано 500 тонн минераль
ных удобрений. На кислые почвы вносят
ся бактериальные удобрения. Сеет и уби
рает колхоз в сжатые сроки.

В колхозе построены гидроэлектростан
ция и три тепловые станции. Имеются 
кузница, лесопильные рамы, слесарная и 
токарная мастерские, кирпичный завод, 
две мельницы, 9 автомашин. Стоимость 
основных средств производства составляет 
8.350 тысяч рублей —  по 50 тысяч руб
лей на семью.

Успешное развитие общественного хо
зяйства создало все условия для культур
ной и зажиточной жизни колхозников. 
Трудодень полностью обеспечивает потреб
ность колхозников в хлебе, картофеле, 
овощах, молоке и других продуктах пита
ния. Все члены арте.щ обеспечены обще
ственными квартирами, в которых имеют
ся электроосвещение, водопровод, радио, 
телефон, а в некоторых —  ванны. Хоро
шо работает Дом ку.льтуры. Колхозники 
ежегодно проводят по 15 дней отпуска в 
своем санатории.

В борьбе за расцвет хозяйства вырос
ло много замечательных людей. Восемнад
цати членам артели присвоено звание 
Героя Социалистического Труда. Решения 
Пленума ЦК КПСС, говорит тов. Прозо
ров, открыли перед нами новые возмож
ности для развития Общественного хозяй
ства. повышения благосостояния колхоз-
НИКОВ.

Об активном участии молодежи в раз
витии сельского хозяйства рассказала 
тов. Катанская —  секретарь комсомоль
ской организации передового колхоза име
ни Молотова, Раменского района. Москов
ской области.

Бригадир полеводческой бригады кол
хоза имени Жданова, Инзенского района. 
Ульяновской области, тов. Егоров поделил
ся опытом выращивания озимой пшени
цы. В 1952 году по черному пару пере
крестным способом были засеяны сортом 
«Ульяновка» 64 гектара. Благодаря тща
тельному уходу за посевами, своевремен
ному снегозадержанию, подкормке золой, 
боронованию, прополке от сорняков брига
да получила урожай в среднем по 25 
центнеров с гектара. Под урожай 1954 
года засеяно 103 гектара, что составляет 
70 процентов всего озимого клина.

Полевод рассказал затем о выращива
нии семян трав, картофеля и конопли. 
Всю работу бригада проводит в тесном со
дружестве с механизаторами. Вместе с ни
ми обсуждаются такие вопросы, как вы
бор участков для работы, о ^п еч ен и е 
прицепных орудий рабочей силой, достав
ка горючего и воды и др.

Однако ^ нашей работе, говорит тов. 
Егоров, еще много недостатков, слабо ис
пользуются внутриколхозные резервы.

На вечернем заседании выступили так
же директор Кундравинской МТС Че.дя- 
бинской области тов. Волков, председа
тель колхоза имени Сталина, Сальского 
района. Ростовской об.дасти, тов. Чехов
ской, председатель колхоза «Гигант», Ста
линградской области, тов. Жуков, акаде
мик Цицин.

13 февраля Всероссийское совещание 
передовиков сельского хозяйства продол
жает свою работу.

(ТАСС).

КАНДИДАТ В ДЕПУТАТЫ  
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
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Кандидат в депутаты Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР 

по Омскому избирательному округу № 22
Александр Михайлович ПУЗАНОВ

Александр Михайлович Пузанов

•U □

к 125-летию со дня гибели А. С. Грибоедова
Общественно'сть Москвы отметила 125- 

летие со дня гибели великого русского 
хшеателя-драматурга А. С. Грибоедова. 11 
февраля в большом зале Московской госу
дарственной консерватории имени , П. И. 
Чайковского состоялось заседание, орга
низованное правлением Союза советских 
писателей СССР и президиумом Всероссий
ского театрального - общества. Почтить 
память великого драматурга собрались дея

тели советской культуры, рабочие и слу
жащие московских предприятий, предста
вители общественных организаций, сту
денты.

С докладом выступил литературовед 
Е. Сурков.

Затем состоялся большой концерт, в 
котором были показаны сцены из спек
таклей «Горе от ума», «Грибоедов».

(ГАСС).

Передовая агротехника на севе зерновых культур
ГАШКЕНГ, 12 февраля. (ГАСС). Зерно

вые совхозы Узбекистана развертывают 
яровой сев, в совхозе «Кок-Даля», Кашка- 
Дарьинской области. М. Арсланов, Н. Са
наров и А. Гурмаханов, включившись в 
соревнование в честь выборов в Верхов
ный Совет СССР, ежедневно засевают зер
новыми по 50 гектаров —  в полтора раза 
больше задания. В этом совхозе на боль
ших площадях осуществляется перекрест-

пый сев пшеницы. Такой способ сева, 
впервые примененный в прошлом году в 
условиях неполивного земледелия, дал до
полнительно до 25 пудов зерна с гектара.

Крупные площади засеваются новым 
сортом пшеницы, выведенным Мялютин- 
ской государственной селекционной стан
цией. Совхоз «Ударник», Самаркандской 
области, впервые размножает новый сорт 
пшеницы «красная звезда», полученный 
из Казахстана.

Начался массовый выпуск картофелеуборочных
комбайнов

ТУЛА, 12 февраля. (ТАСС). Вчера с 
главного конвейера сборочного цеха Туль
ского завода комбайнов сошел первый 
картофелеуборочный комбайн «ЕКР-2».

Коллектив предприятия освоил массо
вый выпуск новых машин без остановки 
цехов на подготовку производства. 31 ян
варя этого года из сборочного цеха выеха
ли последние зерновые самоходные ком
байны «С-4». Их место заняли на конвей
ере комбайны другой конструкции.

В цехах завода —  трудовой подъем. 
Еомбайностроители обязались перевы

полнить квартальный план выпуска кар
тофелеуборочных комбайнов. Соревнуясь в 
честь выборов в Верховный Совет СССР, 
станочники, слесари-сборщики, сварщики 
добиваются в эти дни больших успехов. В 
механическом цехе молодежная бригада 
Подколзина выполняет в смену 2,5— 3,5 
задания. В сборочном цехе отличных ре
зультатов добились слесари Алешин, Зу
ев, Нико.дашин, Бессонов Никитин и дру
гие. Они систематически вдвое превыша
ют сменные задания.

Александр Михайлович Пузанов родил
ся в 1906 году в семье крестьянина де
ревни Лежговка, Кандауровского сельсове
та, Пучежского района. Ивановской об
ласти. Родители его в то время занима
лись сельским хозяйством. Во время кол
лективизации они вступили в колхоз. В 
1924 году тов. Пузанов окончил сред
нюю школу и по заданию горкома 
комсомола выполнял ряд ответственных 
поручений. Он был организатором комсо
мольских ячеек, работал волостным по- 
литпросветорганизатором, председателем 
сельсовета, заместителем председателя 
волисполкома.

Кандидатом в члены Коммунистической 
партии Александр Михайлович вступил в 
ленинский призыв —  в 1924 году и в 
члены партии принят 10 октября 1925 
года.

С октября 1926 года по март 1930 го
да тов. Пузанов учился в Плесском сель
скохозяйственном техникуме Ивановской 
области. Здесь он избирался секретарем 
парторганизации техникума и членом бю
ро Плесского горкома партии.

После окончания сельскохозяйственного 
техникума тов. Пузанов работал участко
вым и районным агрономом .^Середского 
райземотдела Ивановской области. В ав
густе 1931 года по решению Ивановского 
обкома КПСС он был назначен заместите
лем директора Ивановского областного 
треста пригородных хозяйств. В сентябре 
1933 года по решению обкома партии 
тов. Пузанов переведен на работу в Ива
новскую областную ЕЕ РКИ, и с этого вре
мени свыше 10 лет работал в органах Го
сударственного контроля, занимая долж
ности от старшего контролера до замести
теля народного комиссара Государственно
го контроля Союза ССР.

В июне 1944 года XII сессией Куйбы
шевского областного Совета депутатов 
трудящихся тов. Пузанов был избран 
председателем Куйбышевского облисполко
ма.

С апреля 1946 до октября 1952 года 
тов. Пузанов работал первым секретарем 
Куйбышевского обкома КПСС.

В октябре 1952 года Александр Михай
лович Пузанов выдвинут на пост Предсе
дателя Совета Министров РСФСР.

В 1946 и 1950 гг. трудящимися Ки- 
нелйского избирательного округа Куйбы
шевской области тов. Пузанов избирался 
депутатом Верховного Совета СССР.

'Б а 'Н Х  съезде партии тов. Пузанов 
был избрай членом Центрального Комитета 
КПСС.

Тов. Пузанов награжден правительст
вом орденом Ленина и медалями: «За 
победу над Германией», «За доблестный 
труд в Великой Отечественной войне 
1941— 1945 гг.», «За оборону Москвы», 
«В память 800-летия Москвы».

Александр' Михайлович Пузанов прошел 
славный путь от председателя сельсовета 
до Председателя Совета Министров РСФСР. 
Возглавляя правительство РСФСР, тов. 
Пузанов вкладывает много сил в энергии 
для дальнейшего расцвета народного хо
зяйства, науки и культуры нашей рес
публики.

Коллективы рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служащих Омского 
паровозного депо, племенного совхоза 
«Омский», Тю.ченского завода «Механик», 
Исетской машинно-тракторной станции. 
Тюменской области, завода «Уралсельмаш» 
Курганской области, студентов, преподава
телей и научных работников Томского ор
дена Трудового Красного Знамени поли
технического института имени С. М. Ки
рова, Томского государственного универси
тета имени В. В. Куйбышева, колхозники 
сельхозартели имени Ленина, Ново-Заим- 
ского района, Тюменской области на пред
выборных собраниях единодушно выдви
нули Александра Михайловича Пузанова 
кандидатом в депутаты Совета Националь
ностей Верховного Совета СССР по Омско
му избирательному округу № 22.

Товарищи избиратели! В день выборов, 
14 марта 1954 года, отдадим свои голоса 
за достойного кандидата блока коммуни
стов и беспартийных —  Александра Ми- 
хайловица Пузанова.

ЛЕКЦИИ И ДОКЛАДЫ ДЛЯ ИЗБИРАТЕЛЕЙ
В агитпунктах Пудинского района по

стоянно читаются лекции и доклады, -де
монстрируются кинофильмы. В январе и 
феврале для избирателей прочитаны лек
ции: «Нерушимый блок коммунистов и 
беспартийных», «Международное положе
ние и борьба народов за мир», «Решения

сентябрьского Пленума ЦЕ КПСС —  
боевая программа дальнейшего развития 
се.льского хозяйства»

Усиливается агитационно-массовая ра
бота по месту жите.дьства избирателей. 
Агитаторы начали агитацию за кандида
тов в депутаты Верховного Совета СССР.

Вечер избирателей
Интересно прошел в Богашовской сред

ней школе вечер избирателей. Преподава
тель тов. Орлова прочитала для избира
телей лекцию «300-летие воссоединения

Украины с Россией». Учащиеся, участни
ки школьной художественной самодеятель
ности, выступили на вечере с большим 
концертом.

Ш еф ск ая  пом ощ ь
Многие первичные партийные органи

зации предприятий и учреждений Туган- 
ского района оказывают большую помощь 
колхозным парторганизациям в. проведе
нии культурно-массовой работы ср^н  из
бирателей.

Коммунисты парторганизации райиспол
кома выступили с докладами и бе'седами 
по предвыборной тематике в колхозе име

ни Василевского. Они также помогли обо
рудовать красный уголок в бригаде № 1, 
создали библиотечку.

Парторганизация Александровской сред
ней школы шефствует над колхозом име
ни Вышинского. Для колхозников был 
прочитан доклад «О внутреннем и между
народном положении СССР» и поставлен 
концерт художественной самодеятельности.

Н СОВЕТСКО-ПОЛЬСКИМ 
ТОРГОВЫМ ОТНОШЕНИЯМ

в  результате успешно закончившихся 
советско-польских торговых переговоров 
И  февраля сего года в Москве подписан 
Протокол о взаимных поставках товаров 
СССР и Польской Народной Республики на 
1954 год. I

Протоколом предусматривается дальней
шее увеличение взаимных поставок това
ров как в сравнении с поставками, пре
дусмотренными на 1954 год долгосрочным 
торговым соглашением, так и в сравнении 
с товарооборотом, достигнутым в 1953 
году.

Советский Союз будет поставлять в 
Польшу в 1954 году промышленное обо
рудование, тракторы, комбайны и другие 
сельскохозяйственные машины, автомоби
ли, шарикоподшипники, зерно, хлопок,

шерсть, железную, марганцевую и хромо
вую руды, нефть и нефтепродукты, апа
тит-концентрат, медь, алюминий, ферро
сплавы и другие необходимые для поль
ского народного хозяйства товары.

Польша будет экспортировать в СССР 
грузовые и рыболовные суда, паровозы, 
пассажирские и товарные вагоны, уголь, 
кокс, цинк, прокат черных металлов, то
вары широкого потребления, в частности, 
хлопчатобумажные, шерстяные, льняные 
и шелковые ткани, сахар, мебель, фарфо
ровые и хрустальные изделия и другие 
товары.

Протокол подписали; с Советской сторо
ны Министр внешней торговли И. Г. Ка
банов, с Польской стороны —  Министр 
внешней торговли К. Домбровский.

Встречи избирателей с кандидатами 
в депутаты Верховного Совета СССР

в  Москве прбходят встречи избирате
лей с кандидатами в депутаты Верховного 
Совета СССР.

Избиратели Кировского округа встрети
лись на предвыборном собрании е канди
датом в . депутаты техническим мастером 
Краснохолмского камвольного комбината 
А. С. Чутких.

На предвыборных собраниях в Совет
ском округе состоялась встреча с канди
датом в депутаты президентом Академии 
наук СССР А. Н. Несмеяновым, в Дзер
жинском —  с машинистом-новатором де

по Москва-сортяровочная Московско- 
Рязанской железной дороги В. Г. Блаже
новым, во Фрунзенском —  с директором 
средней школы № 29 Е. В. Мартьяновой.

Встречи избирателей с кандидатами в 
депутаты Верховного Совета СССР прошли 
также в Щербаковском, Ленинском, Ста
линском, Краснопресненском, Куйбышеву 
ском избирательных округах Москвы. [

На окружных предвыборных собраниях 
приняты обращения к  избирателям.

(ТАСС).
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Встреча кандидата в депутаты 
Верховного Совета СССР 

тов. В. А. Москвина с избирателями 
Тегульдетского района

В районном Доме культуры села Тегуль- 
дет состоялась встреча кандидата в 
депутаты Верховного Совета СССР, перво
го секретаря Томекого обкома КПСС тов. 
В. А. Москвина со своими избирателями.

Собрание избирателей, посвященное 
встрече избирателей с кандидатом в депу
таты Верховного Совета СССР тов. Моск
вины», открыл краткой речью секре
тарь райкома партии тов. Терехов. За
тем председательствующий заместитель 
председателя райисполкома тов. Андреев 
предоставил слово доверенному лицу тов. 
Афанасьеву.

—  Наша страна, —  сказал тов. Афа
насьев, —  находится накануне выборов в 
высший орган государственной власти —  
Верховный Совет СССР. Советский народ 
будет избирать в Верховный Совет СССР 
лучших своих сынов и дочерей, беспре
дельно преданных великому делу Комму
нистической партии, делу коммунизма. 
Трудящиеся нашего района, как и всей со
ветской страны, в эти предвыборные дни 
повышают трудовую и политическую ак
тивность. Включившись в социалистиче
ское соревнование в честь выборов в Вер
ховный Совет СССР, многие коллективы 
предприятий лесной промышленности, кол
хозов, организаций и учреждений доби
лись высоких производственных показате
лей.

Тов. Афанасьев рассказал о лсизнен- 
ном и трудовом пути кандидата в депута
ты Верховного Совета СССР тов. Москви
на.

В заключение тов. Афанасьев призвал 
всех избирателей Тегульдетского района 
14 марта, в день выборов в Верховный 
Совет CCCIP, придти к избирательным ур
нам и отдать свои голоса за нерушимый 
блок коммунистов и беспартийных, за кан
дидата блока коммунистов и беспартийных 
тов. Москвина.

Выступивший на собрании управляю
щий районным отделением Госбанка тов. 
Адаховский призвал избирателей в день 
выборов единодушно проголосовать за 
блок коммунйстов и беспартийных, за 
кандидата в депутаты Верховного Совета 
(Х)СР тов. Москвина.

Молодая избирательница —  ученица 
10-го класса Тегульдетской средней шко
лы А. Тюрина в своем выступлении ска
зала:

—  Ко дню выборов в Верховный Совет 
СССР мне исполнится 18 лет. День выбо
ров в Верховный Совет СССР— большое и 
радостное событие в моей жизни. Впервые 
в жизни я буду выбирать верховный ор
ган нашей государственной власти. В день 
выборов я буду голосовать з а . нашу Ком
мунистическую партию, за родное Совет
ское правительство. С радостью отдам 
свой голос за достойного кандидата в де
путаты Верховного Совета С(]СР Василия 
Арсентьевича Москвина.

Председатель колхоза «Светлый путь» 
тов. Стяжкин Б своем выступлении рас

сказал, каких результатов добился колхоз 
«Светлый путь», выполняя историческое 
решение сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС. В 1953 году валовой сбор 
урожая по сравнению с 1952 годом 
увеличился в два раза, в 2,5 раза увели
чились и денежные доходы. В прошлом 
году колхоз полностью выполнил план го
сударственных поставок. Колхоз перевы
полнил план развития поголовья скота.

В ответ на неустанную заботу партии 
и правительства о колхозном крестьянстве 
колхозники стремятся укреплять свое ар
тельное хозяйство, используя все имею- 
п'иеся в колхозе резервы, повышают 
дисциплину труда.

—  Но это только начало нашей работы 
по крутому подъему артельного хозяйства, 
—  говорит тов. Стяжкин. —  Перед нами 
стоит задача —  намного увеличить уро
жайность наших колхозных полей, увели
чить поголовье скота при одновременном 
повышении его продуктивности. Мы пол
ны решимости выполнить эту задачу. 
Включившись в социалистическое сорев
нование в честь дня выборов в Верховный 
Совет СССР, колхозники взяли на себя 
обязательство —  образцбво подготовиться 
к весеннему севу, заготовить и вывезти 
лесоматериа.ш для строительства типовых 
животноводческих построек.

От учителей района выступила тов. Ду
ханина.

На предстоящих выборах в Верхов
ный Совет СССР, как и в прошедшие вы
боры, —  сказала тов. Духанина, —  наш 
советский народ еще раз продемонстрирует 
свою безграничную любовь и преданность 
нашей родной Коммунистической партии и 
Советскому правительству. У Коммунисти
ческой партии и народа одни интересы, 
одни цели —  построение коммунистиче
ского общества. В этом —  наша сила.

Я призываю избирателей нашего района 
в лень выборов в Верховный Совет СССР 
организованно придти на избирательные 
участки и отдать свои голоса за кандида
та ^народного блока коммунистов и беспар
тийных тов. Москвина.

От районной комсомольской организации 
выступила тов. Петрунева, от учителей 
Тегульдетской средней школы —  тов. Ку
рочкин и другие. Они призвали избира
телей района единодушно проголосовать за 
кандидата в депутаты Верховного Совета 
СССР тов. Москвина.

Выступивший на собрании кандщат в 
депутаты Верховного Совета СССР 
тов. Москвин сердечно поблагодарил из
бирателей за честь и доверие, которое ока
зали ему трудящиеся Томской области и 
Тегульдетского района, выдвинув его кан
дидатом в депутаты Совета Союза Верхов
ного  ̂Совета СССР. Тов. Москвин • заверил 
избирателей, что их высокое доверие он 
оправдает с честью, отдаст все своп силы , 
и знания для общего дела 
коммунизма.

построения

Агитбригада в колхозе
Бригада студентов Томского политехни

ческого института сделала агитпо-ход в 
колхоз имени Сталина, Томского района.

В агитпункте была прочитана лекция 
«О мерах дальнейшего развития сельского 
хозяйства в СССР», проведены беседы по 
разъяснению колхозникам «Положения о 
выборах в Верховный Совет СССР», воп
росам международного положения.

Силами агитбригады был дан концерт 
художественной самодеяте.дьности. Члены 
бригады оказали помощь местному агит
коллективу в оформлении агитпункта, по
могли выпустить стенгазету.

Студенты познакомились с хозяйством 
колхоза, побывали на фермах, высказали 
свои воветы и замечания. м. шишов.

Лекторий в МТС
в  Зырянской МТС создан лекторий. В 

состав лекторской группы входят дирек
тор МТС тов. Корпачев, главный агроном 
тов. Асадчий, главный зоотехник тов. Ту
зова, инструкторы .райкома партии зоны 
МТС тт. Евлахов, Привалов, зоотехниче
ские и ветеринарные работники МТС —  
всего 16 человек. Лекторы готовят лек

ции по разработанной тематике.
. Главный зоотехник МТС тов. Тузова 

выступила с лекцией «Создание прочной 
кормовой базы —  важнейшее условие 
подъема общественного животноводства в 
колхозах». Две лекции прочитаны в кол
хозах зоны МТС.

Н. ВДЛЕГЖАНИН.

\
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ОТЧЕТНО-ВЫБОРНЫЕ СОБРАНИЯ В КОЛХОЗАХ

В обстановке критики и самокритики недостатков
Состоялось отчетное собрание колхозни

ков сельхозартели имени Хрущева, Аси1 
иовсвого района.

В отчетном докладе председатель колхо
за тов. Яньшин указал, что правление в 
своей работе по дальнейшему развитию и 
укреплению всех отраслей 'колхозного 
производства, повышению материального п 
культурного уровня колхозников, руковод
ствовалось постановлением сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС и последующими по
становлениями партии и правительства по 
вопросам сельского хозяйства.

Большинство членов артели в истекшем 
году более активно относилось к общест
венному труду. Колхоз успешно справил
ся с поставками основных сельскохозяй- 
ственпых продуктов государству. Заметно 
окрепли ведущие отрасли хозяйства —  
полеводство, животноводство. Денежный 
доход колхоза в 1953 году составил 
1 миллион 612 тысяч рублей.

Средний урожай зерновых культур на 
каждый гектар по колхозу получен на 
один центнер больше по сравнению с 
1952 годом. Урожай льносемян на площа
ди 200 гектаров составил по 5,2 центнера, 
льноволокна —  по 6,5 центнера с каж
дого гектара. Звено Е. Н. Крышелович на 
^мощади 70 гектаров получило по 5,32 
центнера льносемян с гектара, звено 
G. Е. Логунова на площади 20 гектаров—  
по 6,28 центнера, а с участка в 8 гекта
ров —  по 8,1 центнера. Колхоз сдал госу
дарству более тысячи центнеров тресты и 
857 центнеров льносемян. Только за сдан
ную льнопродукцию получен денежный 
доход 1.368 тысяч рублей.

Получение более чем полуторамиллион
ного денежного дохода позволило колхозу 
отчислить в неделимый фонд 242 тысячи 
рублей —  на 87 тысяч рублей больше, 
чем в 1952 году.

На средства, отчисленные на счет ка
питаловложения, колхоз в 1954 году на
метил построить коровник, птичник на 
100 голов, конюшню на 126 голов. 
Большие суммы денег будут израсходова
ны на покупку племенного скота, мине
ральных удобрений, семян овощей, куку
рузы.

В истекшем году повысились доходы 
на трудодень. Н а . каждый трудодень кол
хозникам определено по 5 рублей 44 ко
пейки, а льноводы получат на трудодень 
по 9 рублей 27 копеек. Звеньевые по 
льну получили дополнительную оплату —  
тов. Логунов 8 тысяч рублей, тов. Ерыше- 
лович —  б.З тысячи рублей.

Десятки передовиков колхозного произ
водства отдают много сил делу укрепления 
артельного хозяйства. Их труд высоко 

'оплачивается. Семья А. Ивановского на 
свои трудодни получила 6.854 рубля день
гами и 14 центнеров зерна, ремья Н. Яку
бой —  10.216 рублей деньгами и 21 
центнер зерна, 6.081 рубль получила на 
заработанные трудодни семья А. Наумова.

Натуральные и денелшые доходы могли 
быть значительно выше, если бы все кол
хозники в полной мере трудились в обще
ственном хозяйстве. К сожалению, в сель
хозартели есть еще люди, недостаточно 
проявляющие себя в колхозном производ
стве, а 22 человека не выработали даже 
минимума трудодней.

Собрание отметило, что зерновое хо
зяйство колхоза развивается медленно.
В прошлом году колхоз плохо подгото
вился к весеннему севу и поэтому упу
стил лучшие агротехнические сроки сева. 
Аспновская МТС, обслуживающая колхоз, 
не вела должной борьбы ,за высокое каче
ство обработки почвы. Севообороты в кол
хозе нарушены.

В истекшем году достигнут некоторый 
подъем общественного животноводства. 
План по росту поголовья скота выполнен 
по всем видам животных. Надой молока 
увеличился в среднем на 100 литров от 
каждой коровы. На свиноферме от 46 ма
ток получен приплод по 14 поросят, весь 
приплод сохранен.

Однако животноводство в колхозе пока 
еще малодоходная отрасль. На 100 гекта
ров земли имеется только 6,7 головы 
крупного рогатого скота, 2,1 головы ко
ров, 6,5 —  свиней, И  —  овец. Надой 
молока за год составил по 1.127 лит
ров на каждую корову. Низок и на
стриг шерсти —  по 1,4 килограмма от 
каждой овцы.

В' запущенном состоянии находится 
картофелеводство. В 1953 году под карто
фелем было занято 34 гектара. Но почва 
не была удобрена, за посевами не было 
организовано должного ухода, в результа
те урожай этой культуры оказался очень 
низким. И сейчас должной подготовки к 
расширению производства картофеля не 
ведется.

Представитель МТС —  агроном т. Вейн- 
цетель сделала доклад о выполнении дого
ворных обязательств МТС с колхозом. В 
тесном содружестве колхозников сельхоз
артели имени Хрущева с механизаторами 
МТС многие виды тракторных работ в ис
текшем году выполнены. В более сжа
тые сроки проведен весенний сев, вы
полнен план сенокошения, уборки уро
жая зерновых культур, план теребления 
льна машиной. Произведена раскорчевка 
на площади 60 гектаров. На весь посев
ной клин поднята зябь. Годовой план 
тракторных работ по колхозу механизато
ры выполнили на 109 процентов, однако 
договорные обязательства по срокам нару
шены. Основные виды работ —  весенний 
сев, уборка урожая комбайнами, подъем 
зяби '—  проведены несвоевременно, план 
сева перекрестным способом выполнен 
только на 60 процентов. Не обеспечила 
МТС выполнение договорных обязательств 
по распиловке леса и очистке массивов 
от кустарников.

В текущем году МТС планирует шире' 
внедрить в колхозное производство тех
нику. Будет оказана помощь в вывозке 
перегноя на поля, подвозке леса. Посадка 
картофеля будет проведена квадратно- 
гнездовым способом, значительно расши
рятся площади посева узкорядным и пере
крестным способами.

По договору МТС ведет строительство 
коровника на 124 го.довы. Здесь будут 
полностью механизированы трудоемкие 
процессы.

Колхозники заслушали доклад председа
теля ревизионной комиссии тов. Козлова.

В обсуждении отчетных докладов при
няли участие более 20 человек.

Бригадир второй полеводческой бригады 
тов. Спраговский резко критиковал работу 
ревизионной комиссии, ее председателя 
тов. Козлова, который безответственно от
несся к порученной ему работе. В течение 
года комиссия не провела ни oanofij реви
зии. Он также отметил, что в работе поле
водческих бригад колхоза нет повседнев
ной увязки с тракторными бригадами, 
комбайнерами, а председатель колхоза тов. 
Яньшин не осуществляет конкретного ру
ководства бригадирами, редко бывает в 
поле.

Колхозница тов. Глушкова из третьей 
полеводческой бригады говорила о том, что

в первой и второй бригадах многие колхоз
ники не участвуют в общественном труде, 
а правление колхоза мирится с этим.

Зоотехник тов. Пицыкова критиковала 
правление и председателя колхоза тов. 
Яньшина за плохое руководство общест
венным животноводством: поголовье сви
ней и овец размещено скученно, в прими
тивных помещениях, имеются перебои в 
подвозке кормов к фермам. Правление не
серьезно занимается подбором кадров д.дя 
животноводческих ферм. На ферме крупно
го рогатого скота часто меняются работни
ки. Заведующий овцефермой тов. Савловец 
безучетно расходует корма.

Правление мало проявляет заботы о со
здании прочной кормовой базы: трав былб 
посеяно всего 68 гектаров. Производством 
овощей и картофеля правление занимается 
плохо. В колхозе не ведется подготовки к 
расширению производства овощей и карто
феля.

О неудовлетворительной подготовке в 
весеннему севу рассказал звеньевой по 
льну тов. Логунов. Прав.дение не органи
зует вывозку навоза на поля, заготовку 
других местных удобрений. Не полностью 
подготовлен семенной материал.

Резкой критике была подвергнута ра
бота механизаторов МТС, обслуживающих 
колхоз. Член правления тов. Старовойтов 
отметил, что качество обработки почвы 
остается низким, при уборке зерновых 
комбайнерами допускаются большие поте
ри. Причиной этого является то, что бри
гадиры, члены правления, агрономы МТС 
плохо осуществ.дяют контроль за качест
вом полевых работ.

После обсуждения отчетных докладов 
общее собрание членов сельхозартели име
ни Хрущева приняло решение, в котором 
деятельность правления колхоза и работа 
Асиновской МТС в колхозе признаны 
удовлетворительными.

Учитывая все критические замечания 
колхозников, собрание потребовало от 
правления усилить подготовку к весенне
му севу: к 10 февраля обеспечить пол
ную подготовку семенного материала, не 
позднее 1 марта закончить ремонт инвен
таря, сбруи, транспортных средств, до 
1 апре.дя вывезти на поля ко.дхоза не ме
нее 400 тонн 'навоза, к 15 апреля соб
рать 300 центнеров золы. Собрание обя
зало правление улучшить руководство аг
розоотехнической учебой колхозников.

Правлению предложено к 15 марта из
готовить 50 тысяч штук торфоперегной
ных горшочков. Собрание предложило 
правлению такл:е улучшить подготовку к , 
посадке картофе.ля и овощей квадратпо- 
гнездовыи способом. Конкретные меры на
мечены по дальнейшему подъему общест
венного лжвотноводства.

Собрание обязало правление колхоза 
улучшить руководство зимовкой общест- 
вепного скота, обратив особое внимание 
на правильное расходование кормов и со
хранение молодняка.

Отчетное собрание в колхозё имени 
Хрущева прошло при широком обсуждении 
ошибок и недостатков в работе правле- 
ипя, в работе МТС по выполнению дого
ворных обязательств перед колхозом. 
Вскрыты новые резервы и возможности 
колхоза по повышению урожайности всех 
культур и поднятию продуктивности об
щественного животноводства.

И. КОРШУНОВ.

о  договоре с Австрией
Заявление В. М. МОЛОТОВА на Берлинском совещании министров 

иностранных дел четырех держав 12 (})евраля 1954 года

У с п е х и  д о я р о к

Хорошо потрудились в истекшем году 
доярки колхоза имени Хрущева. Чаинского 
района. Надой молока на одну фуражную 
корову составил по колхозу свыше 1.400 
литров. За перевыполнение государствен
ного плана надоя молока дояркам выдано 
около 13.000 литров молока в порядке до
полнительной оплаты.

Передовая доярка колхоза.А. П. Акуло
ва, надоившая от каждой коровы по 2.100 
литров молока в качестве дополнительной 
оплаты получила 1.570 литров молока. За 
хорошую работу А. П. Акулова награжде
на почетными гра.мотами райисполкома и 
облисполкома. На районной сельскохозяй
ственной выставке она была премирована 
швейной машиной.

По 1.800 литров молока от каждой ко
ровы надоила доярка П. С. Хрипливых. За 
свой труд в качестве дополнительной оп
латы она получила 1.193 литра молока.

Третье место в соревновании доярок за- 
Г1яла В. А. Крылова, надоившая по 1.770 
литров молока от каждой коровы.

СОВЕТСКО-КИТАЙСКАЯ ДРУЯША 
ВАЖНЕЙШИЙ ФАКТОР МИРА

в  нынешнем году советский и китай
ский народы отмечают две важные исто
рические даты: тридцать лет установле
ния дипломатических отношений между 
нашей страной и Китаем и четвертую го
довщину подписания договора о друлсбе, 
союзе и взаимной помощи.

Советско китайский договор 1924 года 
был первым равноправным договором 
Китая и открыл новую эру отноше^йпг 
этой тогда полуколониальной страны с 
иностранными державами. За 30 лет, 
прошедших с тех пор, советский народ и 
Советское правительство неоднократно 
оказывали помощь китайскому народу. 
Советские люди с величайшим вниманием 
и сочувствием следили за героической 
борьбой, которую вел китайский народ 
под руководством Китайской коммунисти
ческой партии. В длительной и тяжелой 
борьбе за свою национальную независи
мость китайский народ всегда находил 
всемерную поддержку советского народа.

Советский Союз был первой страной, ко
торая признала (2 октября 1949 года) Ки
тайскую Народную Республику и установи
ла с ней дипломатические отношения. За
тем, 14-го февраля 1950 года, Советский 
Союз и Китайская Народная Республика 
подписа.ди документы огромного историче
ского значения: договор о дружбе, союзе и 
взаимной помощи: соглашение о безвоз
мездной передаче Китаю китайской Чань- 
чуньской железной дороги. Порт Артура и 
Дальнего: соглашение о предоставлении 
Советским правит тьством Китайской На
родной Республике долгосрочного экономи
ческого кредита.

Советско-китайский договор 1950 года 
открыл новый этап в развитии и укреп
лении дружбы между народами Советского 
Союза и молодой Китайской Народной 
Республики. Союз между двумя соседними 
великими государствами во имя мира, на
правленный в первую очередь к тому, 
чтобы не допустить повторения агрессии 
со стороны империалистической Японии 
или любого другого государства, которое 
прямо или косвенно объединилось бы с 
Японией в целях агрессии, был встречен 
с радостью и энтузиазмом не только на
родами СССР и Китая, но и всеми друзь
ями мира и демократии.

Вместе с тем одна из важнейших за
дач советско-китайского договора состоит 
в том, чтобы обеспечить в мирной обста
новке восстановление и развитие про
мышленного производства и сельского 
хозяйства Китайской Народной Республи
ки. Осуществление договора о друлсбе, 
союзе и взаимной помощи создало исклю
чительно благоприятные условия для 
экономического восстановления и разви
тии молодой Китайской Народной Респуб
лики.

В соответствии с положениями догово
ра, 27 марта 1950 года, в Москве были 
подписаны сог.лашения об учреждении 
смешанных китайско-советских акционер
ных обществ по нефти и цветным метал
лам, а также по гражданской авиации. 
Эти общества, созданные на паритетных 
началах, содействуют развитию китай
ской национальной экономики и укрепле
нию экономического сотрудничества 
СССР с Китаем. Выполняя свои договор

ные обязательства перед Китаем, Совет
ский Союз передал ему безвозмездно ки
тайскую Чанчуньскую железную дорогу 
со всем ее имуществом и предириятиями, 
а также имущество бывших японских 
собственников в Северо-Восточном Китае 
и городе Дальнем. В сентябре 1953 года 
успешно закончились переговоры по воп
росу оказания Советским правительством 
помощи в деле экономического развития 
Китая. По новому соглашению Советский 
Союз обязался оказывать экономическую 
и техническую помощь Китаю в строи
тельстве и реконструкции 141 предприя
тия металлургической, машинострои
тельной, нефтяной и электроэнергетиче
ской промышленности и железнодороашо- 
го транспорта. Отмечая важность нового 
соглашения, глава Центрального народно
го правительства Китая Мао Цзэ-дун в 
телеграмме Г. М. Маленкову писал: 
«... Благодаря согласию правительства 
великого Советского Союза систематиче
ски оказывать экономическую п техниче
скую помощь Китаю в строительстве и 
реконструкции 91 нового предприятия и 
50 ныне строящихся и реконструируемых 
предприятий, китайский народ, энергично 
изучая передовой опыт и новейшие тех-' 
нические достижения Советского Союза, 
сможет постепенно построить свою мощ
ную тяжелую индустрию. Это будет 
иметь чрезвычайно важное значение для 
индустриализации Китая, д.ля постепенно
го перехода Китая к социализму, а также 
для укрепления сил лагеря мира и демо
кратии, возглавляемого Советским Со
юзом».

Советское правительство придает боль
шое значение безотлагательному урегули
рованию австрийского вопроса.

Заключение государственного договора 
с Австрией, в соответствии с достигнуты
ми ранее соглашениями четырех держав 
по статьям проекта государственного до
говора с Австрией, приведет к восстанов
лению свободного и независимого авст
рийского государства. Такое решение во
проса об Австрии отвечает интересам ук
репления мира в Европе и, вместе с тем, 
соответствует задачам обеспечения на
циональных прав австрийского народа.

Советское правительство считает ненор
мальным положение, при котором на про
тяжении семи лет ведутся переговоры о 
заключении государственного договора с 
Австрией, а  соглашения до сих пор не до
стигнуто.

Как известно, потребовало'сь по.дьше 
двух лет, чтобы согласовать в 1949 году 
статьи государственного договора с Авст
рией, относящиеся к бывшим германским 
активам, хотя положения проекта догово
ра по этому вопросу целиком соответст
вовали решениям, принятым еще на Пот
сдамской конференции, а также другим 
четырехсторонним соглашениям по поли
тическим и экономическим вопросам, ка
сающимся Австрии.

В 1949 году проект государственного 
договора с Австрией был в основном со
гласован между СССР, Францией, Англи
ей и США, за исключением лишь несколь
ких статей.

Большим препятствием к завершению 
подготовки договора с Австрией было не
желание представителей США, Англия и 
Франции рассмотреть вопрос, тесно свя
занный с судьбами будущей независимо
сти и свободы Австрии.

Советское правите..дьство считает необ
ходимым, чтобы США и Анг.дия выполни
ли свои обя.зательства По мирному догово
ру с Италией в отношении Свободной 
Территории Триест. Советское правитель
ство считало и считает недопусти.чым, 
что в этом отношении США и Англия не 
выполнили своих обязательств, фактиче
ски превратив территорию Триеста в .ан
гло-американскую военную базу.

Ввиду такого положения совершенно 
естественно, что Советское правительство 
стремится к тому, чтобы и с Австрией 
не получилось того же самого. Поэтому 
мы не можем проходить мимо вопроса о 
Свободной Территории Триест.

Два последних года — 1952 и 1953—  
почти полностью ушли на преодоление 
еще одного препятствия на пути заклю
чения договора с Австрией.

В марте 1952 г. правительства США, 
Англии и Франции неожиданно выдвину
ли подготовленный ими сепаратным пу
тем, без участия Советского Союза, так 
называемый проект «сокращенного дого
вора». Здесь, видимо, сказалась с.ложив- 
щаяся в последнее время привычка к се
паратным действиям.

Было неожиданным, что и а®стрийское 
правительство активно под|держало этот 
новый проект, находившийся в противо
речии с ранее согласованными решения
ми четырех держав и с прежней позицией 
Австрии. Таким образом, и правительство 
Австрии не может сложить с себя ответ- 
ствениость за последнюю затяжку с ре
шением вопроса о государственном до
говоре.

Как известно, проект «сокращенного 
договора» был совершенно неприемлем 
для СССР.

Во-первых, в нем игнорировался воп
рос о демократических правах австрий
ского народа, о чем в проекте государст
венного договора имеются достаточно яс
ные и согласованные между четырьмя 
державами положения.

Во-вторых, этим проектом грубо нару
шались права Советского Союза, признан
ные в Потсдамских соглашениях, подпи
санных США и Англией, а затем и Фран
цией —  например, в отношении «быв
ших германских активов».

Прошло почти 2 года, пока правитель
ства США, Англии и Франции отка.кались 
от этой несчастливой идеи с проектом

Осуществляя договор о дружбе, союзе и 
взаимной помощи. Советский Союз и Ки
тайская Народная Республика палади.дп 
широкие экономические и культурш е 
связи. Быстро развивается взаимно вы
годная торговля между обеими странами. 
Если в довоенном 1936 году в связи с 
антинародной политикой гоминдановского 
правительства товарооборот между СССР 
и Китаем составлял всего лишь 0,5 про
цента всего китайского внешнеторгового 
оборота, то .в 1952 году он достиг 53,4 
процента. В 1953 году этот товарооборот 
егце больше возрос.

Китайский народ широко использует 
богатейший опыт, накопленный советским 
народом в об.дасти государственного,' эко
номического и культурного строительства. 
С каждым годом растет число китайских 
студентов, рабочих, инженеров и техни
ческого персонала, обучающихся в выс
ших учебных заведениях, научных уч
реждениях, промышленных лабораториях 
и на предприятиях Советского Союза. Со
ветские специа.листы, выезжающие в 
Китай по просьбе Центрального народного 
правительства, не только помогают в 
строите.льстве народного хозяйства, по и 
передают китайским рабочим, техникам и 
инженерам, крестьянам и агрономам пе
редовой советский опыт, знакомят их с 
достижениями новейшей социалистической 
техники и науки.

Тесное сотрудничество с Советским Со
юзом позволяет китайскому народу успеш
но решать свои народнохозяйственные за
дачи, уверенно итти по пути социалисти
ческой индустриализации и повышать 
материальный и культурный уровень 
жизни в стране.

Советский Союз, Китайская Народная 
Республика и страны народной "демокра
тии составляют могучий лагерь мира, де-

ими сепаратно изготовленного «сокращен
ного договора». Теперь, как мы понимаем, 
проект «сокращенного договора» прави
тельствами трех дерлсав снят, наконец, с 
обсуждения. Поэтому Советское прави
тельство считает возможным и необходи
мым, чтобы было сделано все возможное 
для ускорения заключения государствен
ного договора.

Как стоит этот вопрос в настоящее 
время?

Советское правительство полагает, что 
теперь имеется полная возможность для 
восстановления Австрии как суверенного, 
независимого и демократического госу
дарства, с освоболсдением Австрии от 
контроля четырех держав в лице Союзни
ческой Комиссии и с ликвидацией всех 
органов, относящихся к оккупации Авст
рии.

Вместе с тем, события последних лет 
показали, что в этом договоре необходимо 
обратить особое внимание на обеспечение 
демократического и миролюбивого разви
тия Австрии, как независимого государ
ства.

В свяж  с этим в договор с Австрией 
необходимо включить статью о недопу
щении вовлечения Австрии в какие-либо 
коалиции или военные союзы, направлен
ные против любого государства, прини
мавшего участие своими вооруженными 
силами в отражении гитлеров'ской агрес
сии и в освобождении Австрии, а также 
о недопущении создания на территории 
.Австрии иностранных военных баз.

Такое прейложение Советского прави
тельства отвечает интересам обеспечения 
национальной независимости и безопасно
сти Австрии. Включение такой статьи 
обеспечивает также недопущение исполь
зования людских и материальных ресур
сов Австрии в интересах иностранных го
сударств. Это означает, что свободная, 
независимая и миролюбивая Австрия ста
нет важным стабилизирующим фактором 
в центре Европы, что представляет су
щественный вклад в дело укрепления ев
ропейской безопасности.

Необходимо, дальше, остановиться на 
некоторых конкретных обстоятельствах.

Советское правительство не может не 
считаться с тем, что три западные дер
жавы не торопятся с заключением мир
ного договора с Германией, который обес
печил бы демократическое и миролюбивое 
развитие всей Германии. Нельзя не счи
таться с наличием планов возрождения 
милитаризма в Западной Германии, осо
бенно в связи с парижским договором о 
«европейском оборонительном сообще
стве».

Нельзя забывать и того, что герман
ский ми.шитаризм в последние десятиле
тия, осуществ,1яя агрессию в Европе, на
чинал с того, что вовлекал Австрию тем 
или другим способом в военные блоки, 
направленные против других европейских 
народов. Это приводило к тому, что люд
ские и материальные ресурсы Австрии 
испо.льзовались в агрессивных целях гер
манского милитаризма, причем в послед
ней войне в результате аншлюсса.

Все это требует, чтобы были приняты 
достаточно эффективные меры с целью 
предупредить новые попытки аншлюсса 
Австрии со стороны Западной Германии и 
чтобы были действительно обеспечены 
не,зависимость демократической Австрии, 
ее территориальная целостность и непри
косновенность границ.

В подготовленном проекте государствен
ного договора с Австрией уже было обра
щено внимание на это обстоятельство. 
Так, в статье 3 проекта этого договора 
сказано:

«Союзные и Соединенные державы 
включат в германский мирный договор 
положения, обеспечивающие признание 
Германией суверенитета и независимости 
Австрии и отказ Германии от всех терри
ториальных и политических претензий в 
отношении Австрии и австрийской терри- 
торпш».

В проекте обсуждаемого договора есть 
специальная статья о запрещении ан- i

шлюоса. Об этом, например, говорится в 
пункте 1 статьи 4-й:

«Союзные и Соединенные державы за
являют, что политический пли экономп- 
ческий союз между Австрией и Германией 
запрещается. Австрия полностью при
знает свою ответственность в этом вопро
се и не будет вступать в политический 
или экономический союз с Германией в 
какой бы то ни было форме».

Наконец, статья 27 проекта государст
венного договора обязывает Австрию со
трудничать с Союзными и Соединенными 
державами в том. чтобы Германия не 
смогла предпринять каких-либо мер за 
пределами германской территории в па- 
правлении возрождения своего вооруже
ния.

Важность указанных статей становится 
особенно ясной в свете фактов, которые 
свидетельствуют о том, что создается 
реальная угроза Австрии со стороны воз
рождающегося милитаризма в Западной 
Германии. Нельзя не обратить внимания 
на заявления близких к правительству 
Западной Германии органов печати, в ко
торых в настоящее вре.чя проповедуется 
злонамеренная идея о невозможности са
мостоятельного существования Австрии и 
необходимости ее подчинения Западной 
Германии. Об этом ,'же свидетельствуют и 
выступления официальных представите
лей Западной Германии. Западногерман
ские монопожи уже проводят некоторые 
практические мероприятия в целях посте
пенного подчинения Ав1стрии в экономи- 
чес.ком отношении.

Вынашиваемые западногерманскими ми- 
литаристам)и и реваншистами планы но
вого аншлюсе® Австрии встречают под
держку и среди некоторых представите
лей правящих кругов Австрии.

С этим нелыэя не считаться, особенно 
имея в виду, что , правительства США, 
Англии и Франции снова и снова откла
дывают вопрос о мирном договоре с Гер
манией, который обеспечил бы восста
новление единства германского государ
ства и его демократическое и миролюби-’ 
вое развитие. Заключение мирного до
говора с Германией, который исключа,! 
бы возможность возрождения германского 
милитаризма, было бы важнейшей гаран
тией самостоятельного и независимого го
сударственного существования Австрии.

К сожалению, советское предложение о 
подготовке и заключении мирного догово
ра с Германией не было принято пред
ставителями США, Англии и Франции, и 
вопрос о мирном договоре с Германией по
ка остается неурегулированным.

При сложившемся положении четыре 
державы —  США. Англия. Франция и 
СССР —  обязаны в интересах укрепления 
мира в Европе принять, при у^гулирова- 
нии австрийского вопроса, такие меры, 
которые предупредили бы попытки ан
шлюсе® Австрии со стороны Западной 
Германии и обеспечили бы независимость 
Австрии.

Советское правительство полагает, что 
все такого рода меры сделаются ненуж
ными и излишними, как только будет за
ключен мирный договор с Германией.

Внесенные Советским правительством 
предложения об ускорении заключения 
мирного договора е Германией направле
ны именно к этой цели. В таком реше
нии вопроса о мирном договоре с Герма
нией заинтересованы как германский и 
австрийский народы, гав и другие наро
ды Европы.

Мы выслушали сегодня заявление ми
нистра иностранных дел Австрии г-на 
Фигля. Советская делегация; внося пред
ложение о включении в повестку дня со
вещания вопроса о государственном до
говоре с Австрией, считала необходимым, 
чтобы при обсуждении этого вопроса бы
ла заслушана австрийская делегация.

Мы приветствуем на нашем совещании 
представителей Австрии. На этом совеща
нии необходимо было предоставить пра- 
вите)[ьству Австрии возмолгность изло
жить свою точку зрения.

(Окончание на 4-й стр.]

мократии и социализма, силы которого 
непрерывно растут и крепнут. Источни
ком сил этого лагеря является тесное со- 
арудничество между входящими в него 
странами, построенное на принципах 
равенства и взаимной выгоды. Своими за
мечательными успехами в борьбе за но
вую счастливую жизнь китайский народ 
активно участвует в 'дальнейшем укреп
лении лагеря мира и демократии.

Советско-китайский договор 1950 года 
является крупнейшим вкладом в дело 
укрепления .мира во всем мире.

Советско-китайский договор о дружбе, 
союзе и взаимной помощи сыграл огром
ную положительную роль в защите моло
дой Китайской Народной Республики от 
агрессивных посягательств империалисти
ческих держав. Не меньшее значение имел 
догбвор и для поралгения американской 
политики агрессии и вооруженной интер
венции в Корее. Руководствуясь принци
пами борьбы за сохранение международно
го мира. Китайская Народная Республика 
совместно с Корейской Народно-Демокра
тической Республикой выступила инициа
тором заключения перемирия в Корее.

Глубочайшие перемены, происшедшие 
Б послевоенные годы в странах Азии, в 
первую го.лову в Китае, а также осуще
ствление советско-китайского договора о 
дружбе, союзе и взаимной помощи превра
тили Китайскую Народную .Республику в 
важнейший фактор мира в Азии и на Ти
хом океане. <1)акты показывают, что со
ветско-китайский договор стал важнейшей 
стабилизирующей силой зашиты и сохра
нения мира не только на Дальнем Восто
ке, но и во всем мире.

На происходящем в Берлине совещании 
министров иностранных дел четырех дер- 
л:ав Советский Союз сделал ясные и кон
кретные предложения об участии Еитай-

' ской Народной Республики в решении 
^международных проблем. Министр иност
ранных дел Советского Союза В. М. Мо- 

I лотов на первом же заседании совещания 
внес предложение о созыве совещания ми- 
ниеров пяти держав, в том числе Китай
ской Народной Республики, для обсужде
ния мероприятий по уменьшению напря
женности в международных отношениях. 
В своем заявлении по этому вопросу 
В. М. Мо.лотов сказал: «Дальнейшее игно
рирование коренных изменений, проис
шедших в Азии и нашедших свое выраже
ние, прежде всего, в победе китайского 
народа и в образовании Китайской Народ
ной Респуб.лйки, ведет к обострению от
ношений между государствами и создает 
препятствия для урегулирования назрев
ших международных проблем, в котором 
кровно заинтересованы все народы мира».

Миролюбивая политика Советского Сою
за, его ■ выступления в, защиту законных 
прав Китайской Народной Республики вы
зывают самые горячие братские чувства 
китайского народа. Великий союз почти 
700 миллионов людей, преследующий са
мые благородные цели сохранения мира и 
развития дружественных отношений мел;- 
ду народами, оказывает огромное благо
творное влияние на современную междуна
родную обстановку.

CoBeTCKo-KjiTaficKaa дружба сего,дня 
стала важнейшим фактором мира Нетыре 
года, истекшие после подписания совет
ско-китайского договора, наглядно под- 
тверж.дают, что братская дружба двух ве
ликих народов в их повседневной борьбе 
за лучшее будущее с каждым годом ук
репляется. Вместе с ней непрерывно ра
стут совместные усилия обеих сторон в 
борьбе за мир и безопасность всех наро
дов.  ̂ • у

Вл. РОГОВ.
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О договоре с Австрией
Заявление В. М. МОЛОТОВА на Берлинском совещании министров 

иностранных дел четырех держав 12 февраля 1954 года
(бковчание).

При обсуждении германского вопроса 
мы лишены были возможности выслу
шать представителей германского народа,

 ̂ представителен Во'сточной и Западной 
Германии. Нельзя нё пожалеть, что ми
нистры трех западных держав отклонили 
предложение о приглашении представите
лей Германии на это совещание.

Г-н Фигль от имени австрийского пра
вительства выразил пожелание, чтобы 
выплата суммы, установленной согласно 
статье 35 за бывшие германские активы, 
по договору передаваемые Советским Сою
зом Австрии, была произведена не в дол
ларах, а поставками австрийских товаров.

Советское правительство готово пойти 
навстречу этому пожеланию. Учитывая 
это пожелание правительства Австрии, I 
Советское правительство согласно с тем, I

чтобы Австрия выплатила Советскому 
Союзу указанную в статье 35 сумму не 
долларами, а товарными поставками.

Что касается других замечаний, свя
занных со статьей 35, то следует иметь 
в В1ВДУ, что новое обсуждение такого ро
да вопросов не может дать ничего, кроме 
новых осложнений и затяжек в урегули
ровании вопроса о государственном до
говоре с Австрией.

Здесь мы слышали напоминание o' 
жертвах, принесенных Австрией во время 
войны и после ее окончания. Однако 
нельзя забывать, что австрийские войска, 
включенные в состав гитлеровской армии, 
причинили огромный ущерб Со'ветскому 
Союзу и не только Советскому Сою.зу. 
Именно поэтому в известной Московской 
декларации об Австрии от 1 ноября 1943

года указано, что Австрия несет ответст
венность за участие в войне на стороне 
гитлеровской Германии. Несмотря н а . это, 
на Австрию не налагалось и не налагает
ся каких-.дибо обязательств по возмеще
нию хотя бы части причиненного ею 
ущерба. Статья 35 рассматриваемого про
екта договора с Австрией касается лишь 
бывших германских активов в Австрии, 
которые не являются собственностью Ав
стрии, да и эти бывшие германские акти
вы, после предусмотренного в договоре 
срока, перейдут в собственность Австрии.

Изложенные мною соображения положе
ны в основу тех предложений Советского 
Союза, которые представляются на рас
смотрение настоящего совещания.

Вот содержание этих предложений:

„О заключении Государственного договора 
независимой и демократической

о восстановлении 
Австрии

Правительства СССР, Франции, Англии 
к  США признают, что интересы укрепле
ния мира в Европе и необходимость обес
печения национальных прав австрийского 
народа требуют скорейшего восстановле
ния свободной и независимой Австрии и 
что урегулирование австрийского вопрО'Са 
должно соответствовать имеющимся со
глашениям четырех держав.

В соответствии с этим правительства 
четырех держав согласились:

1. Поручить Заместителям Министров 
иностранных дел подготовить в трехме
сячный срок окончательный текст «Госу
дарственного договора о восстановления 
незаввеимой и демократической Австрии», 
руководствуясь следующим:

а) Завершить подготовку согласованно
го в основном в 1949 году между че
тырьмя державами проекта государствен- 
яого договора с Австрией, в соответствии 
с которым Австрия восстанавливается как 
суверенное, независимое и демократиче
ское государство, освобождается от конт-. 
роля четырех держав, а существующий 
контрольный механизм — ■ Союзническая 
Комиссия по Австрии и все ее органы —  
ликвидируется и оккупация Австрии пре
кращается;

б) включить в текст государственного 
договора с Австрией следующую дополни- 
тельдую статью;

«Австрия обязуется не вступать в ка
кие-либо коалиции или военные союзы, 
направленные против любой державы, 
принимавшей участие своими вооружен
ными силами в войне против Германии и 
в освобождении Австрии.

Австрия обязуется также не допускать 
создания на своей территории иностран
ных военных баз. а равно не допускать 
использования в Австрии иностранных 
военных инструкторов и специалистов».

Правительства США. Англии, Франции 
и СССР со своей стороны берут на себя 
обязательство соблюдать положения на
стоящей статьи;

с) принимается в сведению сообщение 
Правительства Советского Союза о том, 
что оно, идя навстречу пожеланиям пра
вительства Австрии, выражает согласие,

, чтобы Австрия покрыла товарными по
ставками причитающуюся Советсквму 
Союзу, согласно статье 35 проекта госу
дарственного договора, сумму платежей 
за бывшие германские активы.

2. В целях предупреждения попыток 
нового аншлюсса отсрочить впредь до за
ключения мирного договора с Германией 
вывод войск четырех держав, находящих
ся на территории соответствующих зон 
Австрии.

Вывести из г. Вены все иностранные

войска одновременно с ликвидацией Союз
нической Комиссии.

Временно остающиеся в Австрии вой
ска четырех держав не будут являться 
оккупационными войсками и выполнять 
оккупационных функций, а также не бу
дут вмешиваться в дела австрийской ад
министрации и в общественно-политиче
скую жизнь страны.

Правовое положение этих войск будет 
определяться специальным соглашением, 
которое должно быть подготовлено че
тырьмя державами с участием Австрии и 
вступит в действие одновременно с всту
плением в силу государственного догово
ра с Австрией.

3. Поручить Заместителям Министров 
иностранных дел рассмотреть вопрос о 
Триесте в связи с предложением Совет
ского правительства о том, чтобы город 
Триест и прилегающая к нему территория 
не использова.дись в качестве военной 
бааы».

Советская делегация выражает пожела
ние. чтобы настоящее Берлинское сове
щание выполнило свою важную задачу в 
решении вопроса о государственном до
говоре с Австрией.

Предлагаемое Советским Союзом реше
ние вопроса о договоре с Австрией имело 
бы существенное значение для уменьше
ния напряженности в международных от
ношениях.

ВЫСТУПЛЕНИЕ ВИЛЬГЕЛЬМА ПИКА
ПО РАДИО

БЕРЛИНСКОЕ СОВЕЩАНИЕ МИНИСТРОВ 
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ ЧЕТЫРЕХ ДЕРЖ АВ

БЕРЛИН, 12 февраля. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня в первой половине дня. 
согласно достигнутой вчера договоренно
сти, состоялось закрытое заседание мини
стров иностранных дел четырех держав. 
Министры продолжали обсуждение перво
го пункта повестки дня.

БЕРЛИН, 12 февраля. (Спец. корр. ТАСС). 
Сегодня в здании бывшего Союзного кон
трольного совета состоялось очередное засе
дание министров иностранных дел четырех 
держав. Председательствовал Ж. Бидо.

Министры перешли к рассмотрению 
третьего пункта повестки дня —  Об ав
стрийском государственном договоре.

Председательствующий Бидо. открыв 
заседание, пригласил в зал заседаний де
легацию австрийского правительства, воз
главляемую министром -иностранных дел 
Австрип Л. Фиглем.

Л. Фигль огласил на заседании заяв
ление, которое начинается с просьбы 
австрийского правительства о том, чтобы 
оно было допущено в полному участию в 
совещании министров иностранных дел 
четырех держав при обсуждении вопроса 
об австрийском государственном договоре.

В заявлении Фигля содержится обра
щение в четырем державам о том, чтобы 
был заключен австрийский государ
ственный договор и, таким образом, 
была восстановлена свободная и- незави
симая Австрия.

В заявлении далее говорится, что пере
говоры об австрийском государственном 
договоре, начатые уже в 1946 году, еще 
не завершены окончательно по причинам, 
которые якобы ни в какой мере не зави-' 
сят от австрийского правительства. Таким 
образом, заявление Фигля является повто
рением уже давно распространяемой пра
вящими кругами западных держав, и Ав
стрии пропаганды, имеющей целью скрыть 
от общественного мнения тот факт, что вос
становление свободной и независимой Ав
стрии задерживается: в течение ряда лет ис
ключительно по вине США. Англии и Фран
ции, а также действующих заодно с нимп 
австрийских реакпионных кругов. Та часть 
заявления Фигля, которая каеагтея причин 
задержки заключения звстнийского госу
дарственного договора, полностью обходит 
нро«кт так называемого «сокращенного до- 
говова». КОТОРЫЙ был выдвинхт тпемя за
падными державами в марте 1952 года и 
бы.д поддержан австрийским правительст- 
Бпч Этот проект, снятый западными дер
жавами только в ноябре 1953 г т а .  заве
домо исключал возможность соглашения

между четырьмя державами по австрий- 
CKÔ iy вопросу, поскольку он не предусмат
ривал никаких постановлений, направлен
ных к восстановлению действительно неза
висимого и демократического австрийского 
государства, оставлял широкий простор для 
реставрации фашистского режима в Авст
рии, а также исключал статьи, касающиеся 
экономических интересов СССР в Австрии. 
В заявлении содержится просьба о пере
смотре уже согласованных статей проекта 
договора, касающихся экономических ин
тересов СССР в Австрии и, в частности, 
35-й статьи, предусматривающей выплату 
Австрией Советскому Союзу компенсации 
за передаваемые ей немецкие активы, а 
также права СССР на добычу нефти в Ав
стрии.

После того, как Фигль сделал свое за
явление, взял слово Иден. Он поддержал 
просьбу австрийского правительства о 
дом, чтобы оно было допущено к участию 
в обсуждении на совещании вопроса об 
австрийском государственном договоре. 
Иден заявил, что все четыре державы —  
участники данного совещания являются 
сторонниками того, чтобы была реализо
вана Московская декларация 1943 года 
об Австрии. Четыре державы,, сказал 
Иден, уже достигли значительного согла
сия по сорока семи статьям проекта ав
стрийского государственного договора. Не
ужели же мы, спросил он, не можем до
стигнуть соглашения по остальным пяти 
статьям? В то же воемя Иден вьтсказа.пся 
одобрительно относите.дьно содержащейся 
в заявлении Фиг,ля просьбы о пересмотре 
35-й статьи проекта австрийского госу- 
дзретвенного договора, уже соглясован- 
нт” ранее между четырьмя державами.

Иден внес пред.дожение о том, чтобы 
четыре министра иностранных дел завер
шили австрийский государственный дого
вор на изстоящрм совещании пттем дости
жения соглашения по резервированным до 
сих пор пунктам в статьях’16 27 42, 
48. 48-бие и путем рассмотрения прось
бы австрийской делегации, касающейся 
статьи 35.

Затем слово взял В. М. Молотов, сде
лавший заявление по вопросу о договоре 
с Австрией. (Заявление В.' М. Молотова 
публикуется в этом номере газеты). По 
окончании заявления В. М. Молотова ми
нистрам иностранных дел Фоанпии. Ан
глии и США, а также австрийской деле- 
гапии был передан текст предложений 
советской делегапии «О заключении Госу
дарственного договора о восстановлении

независимой и демократической Австрии».
После В. М. Молотова взял слово 

Д. Даллес. Вопреки общеизвестным фак
там, он пытался представить Советский 
Союз виновником того, что до сих пор не 
заключен австрийский государственный 
договор и не реализована Московская дек
ларация 1943 года о восстановлении Ав
стрии, как свободного и независимого го
сударства. При этом Даллес уклонился 
от какого-либо анализа причин, привед
ших к такому положению. Даллес сказал, 
что единственной преградой к заключе
нию австрийского государственного дого
вора является отсутствие соглашения по 
незначительной части статей проекта до
говора.

Однако он умолчал о том факте, 
что именно правительства США, Англии 
и Франции в течение ряда лет под разны
ми предлогами уклонялись от обсуждения 
этих несогласованных статей, а затем 
сделали невозможным вообще всякое об
суждение австрийского вопроса, выдви
нув свой пресловутый «сокращенный до
говор».

Даллес заявил, что он поддерживает 
предложение, внесенное на сегодняшнем 
заседании Иденом.

Касаясь предложений, внесенных се
годня советской делегацией, Даллес ска
зал, что он выскажется по поводу их 
позднее.

Выступивший затем Ж. Бидо утвер
ждал, что французская делегация наме
рена способствовать заключению австрий
ского государственного договора. Он так
же присоединился к предложению Идена. 
Бидо добавил, что он в дальнейшем имеет 
в виду остановиться на предложениях по 
обсуждаемому вопросу, внесенных Молото
вым.

В конце заседания председательству
ющий Било сказал, что нужно решить 
вопрос об участии австрийской делегации 
в обсуждении вопроса об австрийском го
сударственном договоре на совещании че
тырех министров.

В. М. Молотов предложил предоставить 
австрийской делегации возможность при
сутствовать на всех заседаниях минивтрпв 
четырех держав всякий раз. когда обеуж- 
даео’ся австрийский вопрос.

Это предложение В. М. Молотова было 
принято.

Было решено, что обсуждение австрий
ского вопроса будет продолжено на зав
трашнем заседании.

БЕРЛИН, 12 февраля. (ТАСС). Агент
ство АДН передает:

Президент Германской Демократической 
Республики Вильгельм Пик обратился вче
ра по радио ГДР к германскому народу:

«Дорогие соотечественники на Востоке 
и Западе нашей немецкой родины!

Дорогая немецкая молодежь!
События величайшего политического 

значения для судьбы нашего народа и за
бота о его будущем побуждают меня вы
ступить публично. Трудовое и миролюби
вое население единодушно выдвигает тре
бование о том, чтобы совещание четырех 
держав обсудило мирный договор с Герма
нией с привлечением немецких представи
телей. С этим немецким требованием ми
нистры иностранных дел западных держав 
не посчитались. Они придерживаются 
боннского и парижского военных догово
ров, несовместимых е мирным договором. 
Парижский договор о европейской армии 
является по существу лишь военным до
полнением к Северо-атлантическому пак
ту на европейском континенте.

С образованием зависимой группы дер
жав на континенте Европа раскалывается, 
и одна группа государств противопостав
ляется другим государствам.

Для нашего германского народа из 
этого вытекает пагубное последствие, со
стоящее в том, что пропасть, раскалыва- 
кшдая Европу, проходит посреди нашего 
немецкого отечества. Не только одна груп
па европейских государств противопостав
ляется другим государствам, но и одна 
часть Германии —  другой части. По воле 
американских инициаторов парижского 
военного пакта Западная Германия должна 
превратиться в территорию для маневров 
и в передний край для европейской ар
мии. Это явилось бы смертельной угрозой 
для немецкой нации. Дважды германский 
народ в результате политики военных 
блоков был ввергнут в катастрофу: пер
вый раз —  в результате тройственного 
союза Вильгельма II и второй раз— в ре
зультате антикоминтерновского пакта 
Гитлера. Если политика военного блока, 
то есть Северо-атлантического пакта я 
европейской армии, приведет в третий раз 
к европейской войне, то это немедленно 
повлечет за собой катастрофу на немецкой 
земле.

Что же, следовательно, необходимо сде
лать, чтобы оградить германский народ от 
этой опасности? Необходимо покончить с 
политикой военных блоков и вооружения 
одной группы государств против других 
государств. Вместо политики раскола и 
разделения Европы нужно проводить поли
тику объединения .всех европейских госу
дарств для обеспечения мира. Таков смысл 
предложения правительства Советского 
Союза, которое министр иностранных дел 
Молотов передал совещанию четырех дер- 
лсав. Этот общеевропейский договор о кол
лективной безопасности в Европе является 
на деле подлинным европейским пактом 
мира. Он обеспечивает всем европейским 
пародам безопасность и защищает их по
средством совместной обороны против всех 
попыток путем агрессивной политики раз
вязать в Европе новую войну. Он благо
приятствует созданию в Европе атмосферы 
взаимного доверия и развитию мирных и ' 
дружественных отношений между народа
ми.

Если мир в Европе будет обеспечен об
щеевропейским договором о коллективной

безопасности, то еще расколотой сегодня 
Германии будут этим гарантированы мир 
и реальная возможность взаимного согла
шения. И это тем более, что советское 
предложение предусматривает присоедине
ние Германии —  как полностью равно
правного партнера —  к европейскому 
пакту мира.

Ввиду того факта, что Германия все 
еще расколота и представители западных 
держав не изъявили еще готовности вести 
переговоры о мирном договоре с Герма
нией, это может произойти прежде всего 
только посредством равноправного присое
динения Германской Демократической Рес
публики и Германской Федеральной Рес
публики к общеевропейскому договору о 
коллективной безопасности. Такой шаг 
мог бы лишь способствовать мирному вос
становлению единства Германии. Советское 
предложение об обеспечении безопасности 
в Европе предусматривает далее, что в те
чение шести месяцев из обеих частей 
Германии будут выведены иностранные 
оккупационные войска. Внутренняя без
опасность обоих, имеющихся сейчас гер
манских государств, должна обеспечи
ваться полицейскими частями, о числен
ности которых договорятся четыре держа
вы и за деятельностью которых будут 
наблюдать инспекционные группы в со
ставе представителей четырех держав.

Дорогие соотечественники на Востоке и 
Западе нашей немецкой родины! Наше 
ш-мецкое отечество находится в сердце 
Европы. Разумеется, общеевропейский 
договор о коллективной безопасности дол
жен распространить свое благотворное 
действие также и на Германию. Если мы 
б^дем избавлены от опасности военных 
действий, если иностранные оккупацион
ные войска будут выведены и будут лик
видированы иностранные военные опор
ные пункты, то тогда будут созданы но
вые надежные предпосылки заключения 
мирного договора с Германией. Если будет 
устранено влияние германских и иност
ранных поджигателей войны, то наш гер
манский народ скорее найдет дорогу к 
взаимопониманию и единству.

В Европе, объединенной прп помощи 
пакта мира, Германия также не останется 
расколотой. Можно быть вполне уверен
ным, что в такой Европе будет найдено 
удовлетворительное решение германского 
вопроса, находящееся в полном согласии с 
национальной свободой и независимостью 
нашего германского народа и сохранением 
прав и безопасности всех других европей
ских народов. Это убедительная причина, 
поче.чу мы, немцы, в интересах мира и 
единства нашего отечества со всей силой 
выступаем за советские предложения об 
обеспечении безопасности Европы. Жаж
дущие войны империалисты и милитари
стские реакционеры, конечно, с громкими 
криками выступят против'великого плана 
европейского пакта мира, но никто не 
должен забывать, что в XX столетии воля 
народов стала решающей силой также и в 
международной политике. Немцы, не от
ставайте от других народов в борьбе за 
мир. Я призываю весь народ на реши
тельную борьбу за коллективную безопас
ность и прочный мир в Европе. Еще на
стойчивее и смелее будем вести бор^у за 
справедливый мирный договор и общегер- 
манск9е соглашение. Тогда нам удастся, 
несмотря на все трудности и препятствия, 
создать объединенную Германию в мирной 
Европе».

МНОГОТЫСЯЧНЫЙ митинг 
ПРОТЕСТА в ТОКИО

ШАНХАЙ, 12 февраля. (ТАСС). По со
общению токийского радио, вчера там 
состоялся митинг протеста против зако
нопроекта об ограничении политической 
деятельности учителей. На митинге при
сутствовало около 15 тысяч человек —  
■представители всеяпонского профсоюза 
учителей, деятели культуры, а также ли
дер левой' социалистической партии Суд- 
зукш, лидер правой социалистической п ар 
тии Като и другие. Выступившая на ми
тинге председатель национального объ
единения женских организаций Аяко 
Иеии заявила, что матери Японии горячо 
желают, чтобы их дети воспитывались в 
духе мира и дружбы. Между тем прави
тельство стремится попрать конституцию 
путем введения закона, ограничивающего 
политическую деятельность учителей.

Участники митинга приняли резолю
цию, в которой содержится призыв к за
щите демократических прав народа и тре
бование об увеличении бюджетных ассиг
нований на нужды просвещения.

Междугородние, встреча 
хоккеистов

На днях на катке «Динамо» были пре/ 
ведены две товарищеские междугороднйг 
встречи по русскому хоккею.

Первая игра между командами «Наука» 
города Томска и «Наука» города Иркут
ска закончилась победой иркутских спорт
сменов, выигравших встречу со счетом 
5:4.

Вторая игра между командой города 
Иркутска и командой «Динамо» г. Том
ска, участницей первенства РСФСР, про
шла с большим преимуществом , динамов
цев, которые выиграли встречу со счетом 
9:2. • ■ .

К , КОСТИН.

Извещения
к СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ

КУЙБЫШЕВСКОГО РАЙСОВЕТА
17 февраля 1954 года, в 4 часа дня. 

в помещении клуба ТЭМИИТ (проспект 
имени Ленина. 5). созывается 12 сессия 
Куйбышевского районного Совета депу
татов трудящихся (4-го созыва).

На сессию вносится вопрос; «О работе 
постоянных комиссий народного обра
зования, торговли и общественного пи
тания». (Докладчики — председатели 
постоянных комиссий тт. Зоткин и Во
допьянова).

Райисполком.
•**

15 февраля, в 7 часов вечера, впоме^ 
щении областного драматического теат~ 
ра имени В.^П. Чкалова состоится от
крытие городского университета культу
ры для студентов высших учебных за
ведений и учащихся техникумов.

Ле1{цию на гему: «Советская литера
тура и искусство в борьбе за комму
низм» читает доцент Н. Ф. Бабушкин.

После лекции — концерт силами Том
ской областной филармонии с участием 
заслуженной артистки РСФСР, лауреата 
Сталинской гфемии Д. Я. Пантофель- 
Нечецкой.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

14 февраля днем — «Страница жиз
ни», вечером— «Не называя фамилий».

16, 17 февраля — «Ермаковы лебе
ди».

Начало дневных спектаклей в 12 ча
сов, вечерних в 7 часов 30  минут.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького — 14 

февраля — «Великий воин Албании 
Скандербег». Сеансы: 9-40, 12, 2-20
4-40, 7, 9-15, 11-25 С 15 февраля — 
«Неаполь — город миллионеров». Сеан
сы: 10, 11-50, 1-40, 3-30, 5-20, 7-10, 9, 
10-50.

Кинотеатр имени И. Черных. 14 фев
раля. Большой зал. — «С юным серд
цем». Сеансы: 11-30. 1-30, 3-30, 5-30, 
7-30, 9-30, 11-20. С 15 февраля— «Ве
ликий воин Албании Скандербег».

Малый зал. 15 — 16 февраля — «Се
меро смелых». Сеансы: 11, 1 3, 5, 7, 
9. 11.

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический институт 
имени С. М. Кирова объявляет, что в среду, 24 февраля 1954 года, в 15 часов 
30 минут, в актовом зале института на заседании объединенного ученого совета 
энергетического факультета и факультета гидротехнического строительства со
стоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной на соискание ученой степени кандидата технических на5гк 

инженером Костиковым Владимиром Уаровичем на тему: «Методы определения 
эквивалентной уде.чьной проводимости земли».

Официальные оппоненты: профессор доктор Щербаков В. К. и доцент, кан
дидат технических наук Титов В. Н.

С диссертацией можно ознакомиться в профессорском читальном зале 
(проспект имени Тимирязева, 9) с 9 до 22 часов ежедневно, кроме воскресений.

„ О д и н  и з  с а м ы х  з н а ч и т е л ь н ы х  в к л а д о в  в д е л о  м и р а “
Заявление политического комитета компартии Великобритании

ЮНЯОН. 12 февраля. (ТАСС).. Полити
ческий комитет компартии Великобрита
нии опубликовал заявление, в котором 
ука,зывается, что предложения об обеспе
чении безопасности в Европе, внесенные 
В. М. Молотовым на Берлинском совеща
нии министров иностранных дел четырех 
дерх:ав, представляют собой, один из са
мых значительных вкладов , в дело мира 
со времени окончания второй мировой

Адрес репакпии- гор Томск просо, ям 
37-77 в 4 2 ^ 4 , цропаганаы — 47-45, вузов, школ

войны., «Эти предложения. —  говорится 
в заявлении, —  дают возможность до
стигнуть подлинного урегулирования в 
Европе, которое предотвратит угрозу аг
рессии германского ' милитаризма и огра
дит интересы всех европейских народов. 
Англия заинтересована, чтобы эти пред
ложения были рассмотрены самым серь
езным образом. Пытаться отмахнуться от

.Пенина. 13. телефоны пля 
и культуры — 42-46,

них, не поразмыслив над ними, как это 
уже сделали официальные английские 
представители, это преступление против 
народов мира и против английского на
рода в частности. Сейчас, как никогда, 
общественное мнение должно высказаться, 
развернув широкую кампанию, чтобы до
биться проведения подлинных перегово
ров на основе советских предложений».

Учебный комбинат ЦСУ
(г. Томск, пер. Макушина, 14) 

ПРОВОДИТ СЕМИНАР главных 
и старших бухгалтеров по жур
нально-ордерной форме учета. На
чало занятий 18 февраля, в 7 ча
сов вечера, в классе № 6.

Магазину учебно-наглядных пособий 
требуются старший бухгалтер, бухгалтер. 
Обращаться; г. Томск, проспект имени 

Ленина, 23, телефон 44-81.

Томской областной конторе 
промбанка требуется инженер для 
работы в г. Асино, в пункте упол
номоченного промбанка. Обра
щаться: г. Томск, улица Набереж
ная реки Ушайки, 8.

Требуются: на проектные рабо
ты инженеры и техники-строите
ли, сметчики, сантехники и эконо
мист-плановик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 49, ■«Тепло- 
электропроект». 2 — 1

Гр-н Стариков Евгений Флорович 
возбуждает дело о расторжении брака с 
■гр-кой Стариковой Екатериной Романов
ной, проживающей в г. Томске, улица 
Карташова, 3, квартира 10.

Дело слушается в народном суде 2-го 
участка Кировского района г. Томска.

НДДЕЖН! 
ВЫГОДНО 
УДОБНО

х р а н и т ь  
д е н ь г и

^ЕГАТЕАЬНОЙ КАССЕ!
С БЕ Р Е Г А Т Е Л Ь Н ЫЕ  КАССЫ 

ПРИНИМАЮТ ВКЛАДЫ
д о  в о с т р е б о в а н и я ,  с р о ч н ы е ,  в ы и г р ы ш н ы е ^  

условные и на текущие счета;

В ЫД А ЮТ  В К Л А Д Ы
т о  п е р в о м у  т р е б о в а н и ю  в к л а д ч и н о в ;

ПЕРЕВОДЯТ ВКЛАДЫ
<10 поручениям вкладчиков из одной сберегательной 

кассы в другую:
В Ы Д А Ю Т  И О П Л А Ч И В А Ю Т  А К К Р Е Д И Т И В Ы ,

С ’ . В Н О С И Т Е  В К Л А Д Ы  > 7
I  : Б  С Б Е Р Е Г А Т Щ ^  й
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